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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Mais de 3,7 
mil inscritos 
no concurso 
da prefeitura

                                                          Pai e filho que não se viam há 17 anos tiveram um 
                                                          reencontro emocionante na quarta-feira, 6, em Bela VistaREENCONTRO
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Confira o número de inscrições, 
local e horário das provas por cargo
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TRagÉDia EM BELa ViSTa DO TOLDO
Acidentalmente, motorista passa por  
cima do amigo
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Um fato deveria provocar admiração 
em nós. Quando louvamos a Deus ou 
Lhe damos graças pelos benefícios 
em geral, pouco nos preocupamos em 
saber se nossa oração lhe é agradável. 
Por exemplo estamos em tempo de 
Quaresma e o que estamos fazendo 
de sacrifício? Ou só estamos pedindo, 
pedindo sem saber o tempo que es-
tamos passando? Em compensação 
temos a pretensão de ver o resultado 
de nosso pedido. Qual é, pois, a ima-
gem de Deus que nossa oração motiva: 
um meio a utilizar ou o Pai de nosso 
Senhor Jesus Cristo? Estamos acaso 
convencidos de que não sabemos o 
que pedir como convém? Pedimos a 
Deus os bens convenientes? Nosso 
Pai sabe de que precisamos, antes de 
lhe pedirmos, mas espera nosso pe-
dido porque a dignidade de seus filhos 
está precisamente em sua liberdade. 
Mas é preciso rezar com seu espírito 
de liberdade para se poder conhecer 
na verdade seu desejo. “Não possuís 
porque não pedis. Pedis, mas não 
recebeis, porque pedis mal, com o fim 

de gastardes nos vossos prazeres”. 
Se pedimos com um coração dividido, 
“adúltero”, Deus não nos pode ouvir, 
porque deseja nosso bem, nossa vida. 
Ou julgais que é em vão que a escritura 
diz: ele reclama com ciúme o espírito 
que pôs dentro de nós? Nosso Deus é 
ciumento de nós, o que é sinal da ver-
dade de seu amor. Entremos no desejo 
de seu espírito e seremos ouvidos.

MULHER: Eu não esqueci de seu dia. 
A Igreja rende graças por todas e cada 
uma das mulheres: pelas mães, pelas 
irmãs, pelas esposas; pelas mulheres 
consagradas a Deus; pelas mulheres 
que se dedicam a tantos seres huma-
nos que esperam o amor gratuito; pelas 
mulheres sobrecarregadas de res-
ponsabilidade social; pelas mulheres 
que cuidam do ser humano na família; 
pelas mulheres que trabalham profis-
sionalmente; pelas mulheres perfeitas 
e pelas mulheres fracas; por todas, 
tal como saíram do coração de Deus, 
com toda a beleza e a riqueza de sua 
feminilidade. Beijão no coração.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Traçar planos para o futuro poderá ser muito 
bom, mas ainda não é hora de se envolver na 
elaboração de algo novo. Evite comentar seus 
problemas pessoais com quem você ainda não 

conhece direito. Prefira resguardar sua intimidade ou expor-se 
apenas para quem for de inteira confiança.

Sua capacidade de expor idéias e de argumen-
tar em favor das coisas que você considera 
certas será muito apreciada. Procure se divertir 
de forma saudável, fazendo uma pequena 

viagem ou praticando esportes junto à natureza.

Seu jeito dominador e um tanto autoritário será 
pouco apreciado pelas pessoas que fazem parte 
do seu dia-a-dia. Tente mostrar-se mais suave e 

flexível, especialmente no trabalho. E, se estiver com vontade 
de se lançar a um novo desafio, seja em que área for, procure 
apenas esperar por um momento mais oportuno.

Você vai dispensar atenção redobrada aos 
assuntos familiares e poderá passar momentos 
ótimos junto dos entes queridos. O contato com 
os mais velhos será especialmente proveitoso, 

pois você tem muito o que aprender com eles – ouça-os e 
absorva suas valiosas lições de vida!

 É hora de você cuidar com mais atenção dos 
assuntos de âmbito financeiro. Aprenda a ser 
mais responsável e a fazer somente os gastos 
indispensáveis. No setor profissional, faça a 

sua parte com o máximo de perfeição e não fique julgando 
as atitudes de quem quer que seja.

Continue investindo nas suas idéias, sem 
medo de ousar e de ser original. Mas lem-
bre-se de que é preciso esperar a hora certa 
para expor projetos ou fazer reivindicações. 

Respeite o ritmo dos outros e aprenda a aproveitar as me-
lhores ocasiões.

Você poderá obter resultados interessantes 
nos estudos ou em pesquisas de vários tipos. 
Também será muito proveitoso dedicar-se à 
busca de novos desafios de âmbito profis-

sional. No amor, controle seu lado possessivo e busque uma 
relação mais aberta e sincera.

 Você tenderá a dar muita atenção à pessoa 
amada, mas, se não agir com sensatez, poderá 
deixar que o ciúme excessivo acabe atrapa-
lhando tudo. Os astros dão uma dica impor-

tante a você: comece a cuidar melhor da alimentação, pois 
isso é fundamental para a sua saúde e para a sua beleza.

Não deixe a timidez atrapalhar a sua aproxi-
mação com alguém especial. Afinal, se você 
estiver sozinho no amor, é justo que você 
batalhe pelo seu direito de ser feliz. Para 

relaxar e superar o estresse, nada melhor do que fazer uma 
pequena viagem.

 Seu forte magnetismo será bastante útil no 
ambiente profissional, porque ajudará você 
a se impor e a conquistar uma dose maior de 
respeito. No relacionamento afetivo, aja com 

doçura e tente compreender o que a pessoa amada deseja 
lhe transmitir por meio de gestos e palavras.

O trânsito da Lua pelo seu signo favorece a 
sua sensibilidade e aguça a sua mediunidade. 
Por isso, se precisar fazer uma escolha ou 
tomar uma decisão importante, trate de ouvir 

o que seu coração diz. Ao mesmo tempo, tome cuidado 

Peixes de 22/2 a 20/3
Não desista dos seus objetivos, mesmo que 
as coisas pareçam andar num ritmo lento 
demais. Você certamente colherá o sucesso 
que merece, mas precisará ter um bocado 

de paciência e muito bom senso. No amor, você poderá 
contar com o apoio do parceiro para o que der e vier. 

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

DESEJO PROVADO PELA ORAÇÃO

POESiA
O livro que faz a nossa história
Conta muito do nosso amor
Mostra os sentimentos e emoções
Nos poemas que dão valor.

Crescemos como as frases belas
Somos poesias do Criador
E é através da humildade
Que Deus nos faz vencedor.

Canções que encantam a alma
Brotam num coração iluminador
Despertando o sol da felicidade
Na caridade que aplaca a dor.

Tudo é primor com o verbo
Com a perfeição que o 
espirituoso tocou
Na embriaguez vem o fado
Da nostalgia que o condenou.

A vida é um livro sem páginas
Que o tempo faz-se escritor
São os poemas acertados
Que mostram o caráter vencedor.

Sem o belo devaneio é sonho
Inspirado no Deus do amor
Ascendendo a libido nas trevas
Da imaginação do sonhador.

14 de março - Dia da poesia!

HOJE: Tempo firme com predomínio de 
sol no Oeste e Meio-Oeste. Do Planalto ao 
Litoral, a circulação marítima ainda mantém 
a variação de nuvens, com chuva isolada, 
especialmente no início e final do dia. Umi-
dade do ar elevada, favorecendo a formação 
de nevoeiros ao amanhecer, especialmente 
no Litoral. Vento de sul a sudeste, fraco a 
moderado com rajadas. 

SábadO E dOMingO: Presença de sol 
em todas as regiões, com mais nuvens e 
chuva isolada no início e fim do dia no litoral. 
Umidade do ar elevada com formação de 
nevoeiros ao amanhecer. Temperatura em 
elevação. Vento de sudeste a leste, fraco a 
moderado com rajadas. 
 

HOJE:
Mínima: 16ºC  
Máxima: 26ºC

AMANHÃ:
Mínima: 14ºC  
Máxima: 26ºC

Desejo Proibido
HOJE - Diogo e Ciro de-
fendem Henrique e dão a 
entender que Laura o forçou 
a se casar com ela. Teresa 
se insinua para João Antônio. 
Viriato revela a Eulália que 

foi apaixonado por outra mulher e que tem um 
filho bastardo.

aManHÃ - Florinda confessa a Eulália que se 
sentiu estremecida ao sentir o perfume de Ciro. 
Edith conta a Galileu que Argemiro descobriu sobre 
André. O juiz determina que Laura continue casada 
com Henrique, deixando Miguel arrasado.  

 Beleza Pura
HOJE - Guilherme chora e 
Norma o consola. Klaus vai 
morar com Joana. Suzy es-
cuta uma mensagem nova de 
Guilherme e deduz que Raul é 

o amigo de Norma. Meu Bem diz que a tia de Sônia 
deixou recado. Klaus e Luiza se beijam.

aManHÃ - Luiza marca encontro com Klaus. 
Guilherme comunica a Raul que vai vender sua 
casa. Dominique tem medo de perder Guilherme. 
José se reúne com os parentes das vítimas. Gui-
lherme lê um telegrama avisando da chegada de 
Eleonora.  

 Duas Caras
HOJE - Denise acusa Diva 
de roubo. Clarissa não 
gosta de ver Heriberto em 
sua casa. Ferraço pensa 
em Maria Paula e dá seu 
sorriso do mal. Edivânia 

chora quando Bernardinho e Heraldo dizem que 
sua vida é mesquinha e solitária.

aManHÃ - Andréia fica com ciúme e reclama 
ao ver Petrus e Bijouzinha se beijando. Dorgival 
limpa sua arma. Misael sugere que Júlia coloque 
o filhinho na creche da ONG. Diva perde os do-
brões de ouro e Denise os encontra. Rudolf beija 
Ramona.

Lalola
HOJE - Lola quer voltar a 
ser Lalo e procura um pai-
de-santo. Depois do ritual, 
a moça percebe que só a 
voz de Lalo voltou. Andrei 
desmaia depois de forte 
discussão com Carol. 

Lola tenta esconder sua voz.

aManHÃ - Andrei é internado com crise de stress. 
Lola procura uma mãe-de-santo para terminar o 
serviço. Grazi convida Andrei para morar na casa 
de Lola, ele ouve as duas conversando sobre a 
transformação.

Caminhos do Coração
HOJE - Júlia e Capeletti prendem Vavá e Cris na 
cela com Pachola. Eric e Juanita põem fogo no 
circo. Gór hipnotiza Meduso e Metamorfo. Janete 
tem uma visão de Toni num buraco. Leão diz que 
virou mutante depois que Felina o atacou.

aManHÃ - Fúria arranha Beto. Júlia faz de Marce-
lo seu escravo. Os bombeiros apagam o incêndio 
no circo, mas Ana Luz não é localizada. Téo e os 
filhos são atacados por um mutante disfarçado de 
mendigo. Eric, Dino, Juanita e Taveira se unem. 

Fonte: Climerh
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Os ocorridos violentos da semana passada 
em Canoinhas vêm a demonstrar uma das con-
seqüências que o desenvolvimento econômico 
trará a região, sendo essa somente uma das 
conseqüências, tendo necessariamente outras 
como pobreza, fome, desigualdade social, 
poluição... sendo em maior 
grau a violência existente 
em grandes centros. Esse 
será o preço a se pagar 
pelo desenvolvimento 
econômico que ocorrerá 
na cidade futuramente.

O fato ocorrido co-
loca instantaneamente 
em debate, a criação 
de Centros de Inter-
namento Provisório 
(CIP) em Canoinhas, 
(onde menores infra-
tores seriam recol-
hidos) e o aumento 
do efetivo policial nas ruas da cidade. Medidas 
rápidas como essas ficam longe de resolver 
o problema na sua raiz, sendo claro que pro-
blemas como esses são de níveis culturais e 
sociais, dito de outra forma os CIPs não recu-
peram os infratores para reintegração social, 
servindo esse somente como “Vestibulares do 
crime” onde o menor entra por um delito leve e 
sai gabaritado para colocar em prática o mais 
bárbaro ato que irá novamente ferir os preceitos 
de normas estabelecidas para manter a ordem 
do convívio social. 

Os CIPs de São Paulo e Rio Janeiro vêm 
para corroborar com essa tese, onde eles 
demonstram sua ineficiência, sendo que os 
menores tomam conta do sistema punitivo e 
vigiativo, exercendo eles a função que cabe ao 
Estado, sendo assim quem rege a instituição 
são os menores. 

Sintetizando com as idéias do professor 
Walter Marcos Knaesel Birkner, onde ele relata 
há duas semanas aqui no CN a fundamentação 
da educação como o processo que irá resolver 
esses desvios de comportamento social, esta 
tese também corrobora com o pensamento de 
Teodhor Adorno, mais especificamente relatado 
em seu texto “Educação após Auschiwitz”, onde 
ele cita que a educação é imprescindível para 
que campos de concentração como Auschiwitz 
não se repitam, essa é a mesma idéia, o fato 
de omitir ou renegar as barbáries faz somente 
com que o homem possa colocá-las em prática 
novamente, e a peça-chave para resolver tudo 
isso está na autonomia e subjetividade que a 

educação pode proporcionar ao cidadão para 
que fatos como esses que ocorreram em Cano-
inhas jamais se repitam aqui e no mundo.

O processo educativo é a longo prazo, 
porém, eficaz. E os CIPs já como o próprio 
nome sugere é provisório dando margem assim 

para que a barbárie se re-
pita, não sendo nada feito 
para uma conscientiza-
ção subjetiva de reflexão 
dos atos. As propostas 
primordiais estão lan-
çadas há muito tempo 
por pensadores que 
refletem intensamente 
a violência, mas a 
classe média é incri-
velmente ignorante 
quanto as causas 
que a geram. Não 
basta colocar o 
m o n o p ó l i o  d a 

força do Estado em repressão às pessoas em 
contravenção com a lei, muito menos trancafiá-
las em locais onde não irão recuperá-las. O fator 
que gera a violência é regido por uma sociedade 
extremamente consumista, injusta e desigual.

   
Felipe Onisto é acadêmicos da 4.ª fase 

do curso de Ciências Sociais da UnC – Cano-
inhas

Parece cada vez mais óbvio que a declaração 
de Weinert foi para inglês ver

Sobre especulações

O finado Antonio Carlos Maga-
lhães, o Toninho Malvadeza, rei 
da Bahia, que não por ter mor-
rido deva ser elevado à catego-

ria de santo porque em vida nunca nem 
chegou perto dessa seleta categoria, era 
conhecido como o especulador número 
um de Brasília.

Em sua notória carreira política man-
teve uma relação de amor e ódio com a 
imprensa. Ao mesmo tempo em que ga-
nhava a simpatia de repórteres e colunistas 
políticos passando denúncias exclusivas e 
assuntos tão quentes quanto pão saído do 
forno, pegava briga facilmente com estes 
mesmos jornalistas quando estes desco-
briam uma de suas inúmeras derrapadas.

ACM usou e abusou tanto da imprensa 
que teve seu fim político ligado justa-
mente e diretamente à ela. Ao ter confes-
sado a um repórter da revista Isto É ter 

violado o painel eletrônico de votações do 
Senado, viu sua derrocada acontecer aos 
poucos depois que a revista estampou a 
maracutaia em sua capa.

A indústria dos escândalos tan-
tas vezes sustentada por ACM acabou 
voltando-se contra ele.

É pertinente relembrar esta história 
que virou lenda jornalística neste mo-
mento em que uma notícia veiculada 
pelo CN baseada em investigação é 
contestada por uma figura política. Pre-
feito Leoberto Weinert (PMDB) desmente 
notícia vinculada pelo CN que afirma, 
segundo diversas fontes ligadas ao seu 

partido, que ele teria anunciado em 
reunião realizada há cerca de um mês 
em Marcílio Dias, que teria desistido da 
pré-candidatura a prefeito.

É claro que a declaração existe, 
senão não teríamos um deputado e 
vereadores confirmando que ouviram 
isso da boca de Weinert. Estas mesmas 
pessoas confirmam que um acordo tácito 
foi firmado entre os participantes da 
reunião para que o assunto não vazasse 
para a imprensa. Vazou e agora cabe a 
Weinert adiantar o assunto e não sair no 
braço com a imprensa mais uma vez. Se 
a imprensa antecipou seu discurso, aze-

dando uma saída apoteótica com direito 
a louros e despedidas chorosas, Weinert 
só tem a lamentar. Estamos exercendo 
a liberdade de imprensa. 

Parece cada vez mais óbvio que a 
declaração de Weinert foi para inglês 
ver. O prefeito quer continuar no poder, 
mas quer consenso entre vereadores e 
o diretório. Isso parece impossível, daí a 
jogada política do “vou, não vou”.

Cabe ao prefeito assumir o que disse 
e, no caso de voltar atrás, o que é seu 
direito pleno, anunciar isso o quanto an-
tes sob pena de dar a impressão de um 
governo instável, o que já vem sendo 
percebido pelos investidores que preten-
dem empreender no município.

Parece cada vez mais urgente esta 
decisão de Weinert. Prudência e bom 
senso nunca foram tão necessários a 
Weinert como agora.

Mensagem aos graduandos - Parte 2

O serviço social caminha timidamente em 
sua organização no trajeto regional, 
em tempo de conquistas políticas e 

sociais; enquanto expressão de sua prática. 
Mas, entretanto, significativamente caminha; 
e faz um efeito peculiar. Este deve ser con-
tinuado pelos assistentes sociais que galgam, 
renovam a profissão e se empenham por um 
mundo melhor para si e seus descendentes. 
Das turmas formadas com aproximadamente 
50 acadêmicos no início do Curso, hoje, em 
menor número se formam. Pergunta-se: qual 
o motivo da pouca investida e impacto neste 
social, apesar de bagagem constituída por 
aqueles que alcançaram o processo desta for-
mação? Será a preocupação na competição 
do mercado de trabalho? Será o mercado de 
trabalho um espaço de “acomodação” para o 
desenvolvimento da vida individual em acento 
desta formação? Ou será a pouca ousadia 
para enfrentar os diferentes contextos soci-
ais manifestados; seus diferentes interesses 
ou àqueles contrários à perspectiva de uma 
sociedade emancipada culturalmente, mais 
atrevida e que almeja conquistas à nação? O 
que propicia o movimento de avanço para a 
organização e formação da categoria profis-
sional junto às relações estabelecidas pelas 
entidades CRESS, CFESS, Associações e 
Sindicatos de Classe, que articula o conjunto 
das lutas políticas do País em prol a eman-
cipação cidadã? Será a organização um viés 

em desuso, para quem e para que?
Este momento atual é um momento de 

parada, de reflexão, de nova direção ao eixo que 
se articula aos propósitos da prática de serviço 
social no Planalto Norte Catarinense, perante as 
conquistas da UnC, por exemplo? Universidade 
que ganhou espaço político, mas que também 
rendeu sujeitos sociais que arrojadamente se 
colocavam para vencer os infortúnios da vida 
social. Saber estimular e saber reprimir são 
práticas difíceis no convívio do povo brasileiro, 
que sofreu percalços de uma ditadura. E, que 
pouco ou quase nada se conseguiu descobrir 
sobre as diferentes formas de exercitar – o poder 
de cidadania e estabelecer novas relações, com 
novas visões; com novas perspectivas; com no-
vos interesses; com abertura de outros espaços 
para o alargamento do capital humano e social. 
Os quais afloram cotidianamente nas relações 
da vida comunitária. Medo e ousadia caminham 
juntos, que fazer para vencer os infortúnios 
individuais e coletivos que assolam como um 
fantasma, pois não se tornam visíveis ao cotidi-
ano das práticas estabelecidas na relação entre 
o eu e o tu?. Escolher significa lançar-se em 
vôo e atirar-se com força em vôo significa mirar 
– ao redor de e para além do nosso contexto. 
Só assim conseguimos descobrir novas saídas 
e caminhos para a construção de novos pilares 
para uma vida justa e meritória de dignidades. 
Esse processo de aprendizagem não é adquirido 
apenas nos bancos escolares, mas nos bancos 
da vida social em si. Também, através daqueles 
para se captar os ensinamentos pela própria 
vivência social de fundamental importância ao 
desenvolvimento de cada um de nós. Essas 
mensagens aos novos formandos são alusões 
para mobilizar a consciência, para animar 
cada espírito e marcar a expressão de um 
novo começo. Porém, não significa aguardar e 
esperar, mas emplacar na redireção das ações 
cotidianas. Aos novos caminhos; novos espaços 
de nova vida se fazem com brisas de sabores e 
algum prazer, o qual somente descobre aquele 
que percebe um caminho. Não há receitas, não 
há vitórias e glórias. Apenas estas descobertas 
ocorrem depois de percorrerem em ações reais 
para se perceber o feito realizado. Que neste 
novo ano de 2008 sejam disseminados co-
nhecimentos e práticas com louros individuais 
e quinhão à sociedade catarinense.

Jorgina Maria da Silva é professora dos 
cursos de Serviço Social e Direito da UnC 
Canoinhas

JOrgina Maria da Silva 

Educação antes da barbárie
Felipe OniStO
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Governador garante empenho para 
que Canoinhas ganhe Eucatex 

Prefeito nega ter dito 
que não é pré-candidato
Leoberto Weinert (PMDB) afirmou que fará anúncio em entrevista

CANOINHAS - Prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) con-
testou matéria publicada no 
CN de sexta-feira, 7, segundo a 
qual ele teria anunciado em re-
união fechada com lideranças do 
PMDB que não é mais pré-can-
didato a reeleição. Ao site Portal 
de Canoinhas, Weinert teria dito 
“Eu quero deixar bem claro que 
a hora que eu definir se vou ou 
não disputar a reeleição, vou 
reunir a imprensa e comunicar 
oficialmente minha decisão”. 

O prefeito confirmou que 
participou da reunião partidária, 
mas disse que não anunciou nenhu-
ma decisão naquele momento. 
Ele disse que se alguém passou 
tal informação para os jornais, 
“passou uma mentira”. 

Weinert disse ainda que acha 
normal as especulações em torno 
de seu futuro político.

O CN publicou a reporta-
gem baseado em confirmações 
de seis fontes. Todas as pessoas 
citadas na matéria – todos pre-
sentes na reunião – ao serem 
abordados pela reportagem co-

mentaram o anúncio de Weinert 
como fato. Não confirmaram, 

CANOINHAS – Na sexta-
feira, 7, durante o Encontro 
Regional das Associações de 
Desenvolvimento de Micro-
bacias do Planalto Norte Ca-
tarinense, evento promovido 
pela Epagri, que integrou o 3.º 
Seminário de Agronegócio, 
promovido pela Secretaria de 
Desenvolvimento Rural de 
Canoinhas, o secretário regio-
nal Edmilson Verka (PSDB), 
em sua mensagem aos cerca de 
800 diretores e membros das 
74 associações de microbacias 
do Planalto Norte, salientou 
que o objetivo do encontro, “é 
proporcionar, além da confrat-
ernização, troca de experiências 
entre as ADMs, visando avan-
çar nas fases seguintes do pro-
jeto microbacias, reforçando os 
aspectos de sustentabilidade, 
auto-gestão, cooperativismo, 
associativismo e comercializa-
ção em rede”.  O engenheiro 
agrônomo, Marcos Euclides 
Vieira, secretário executivo 
regional do Projeto Microba-
cias 2, que proferiu palestra 
sobre Alcances e Resultados do 
MB2 no Planalto Norte, disse 
que o Microbacias 2 trabalha 
com três linhas fortes, ou seja, 
a questão social, a melhoria 
da renda familiar e a questão 
ambiental. “Aplicamos cerca 
de R$ 7 milhões através das 
associações de microbacias, 
que o agricultor recebe a fundo 
perdido, isto é, não precisa de-
volver ao Governo do Estado. 
Os valores investidos, as má-
quinas compradas, as reformas 
de habitações que são feitas, 
as melhorias como proteção 
de fontes e matas ciliares, são 
fiscalizados pelos próprios ag-
ricultores, informou o técnico. 
“Temos desde Campo Alegre 
a Porto União com cerca de 20 
mil famílias do meio rural, e no 
momento estamos trabalhando 
com aproximadamente 11 mil 
famílias”, afirmou. 

EMPENHO
O governador Luiz Henrique 

que veio à região para a inauguração 
das subestações da Celesc em Ma-
jor Vieira e Papanduva, almoçou 
com os agricultores no salão de 
festas da Igreja Matriz Cristo 
Rei, em Canoinhas, e disse que 
o Governo do Estado já investiu 
mais de R$ 100 milhões no Projeto 
Microbacias nas propriedades ru-
rais catarinenses. Durante o breve 
ato solene, Verka e o gerente de 
Desenvolvimento Econômico da 
SDR, Hilário Damaso da Silveira, 
entregaram ao governador Luiz 
Henrique o projeto da Eucatex 
com ofício anexo, solicitando o 
apoio do Governo do Estado 
para que a empresa paulista eleja 
o município de Canoinhas para 
instalar suas unidades. Vou entrar 
também nesta briga, porque, mais 
uma empresa contribui para a ace-
leração do desenvolvimento para 
os municípios de abrangência da 
SDR”, afirmou o governador.

POrtO UNiãO
O secretário de Estado da 

Coordenação e Articulação, 
Ivo Carminati, recebeu em seu 
gabinete na terça-feira, 11, o 
prefeito de Porto União, Renato 
Stasiak, e o secretário municipal 
da Indústria e Comércio, Aloísio 
Salvati, para tratar da possibili-
dade de instalação da empresa 
Eucatex em Porto União.

Stasiak pediu a intermedia-
ção de Carminati para que seja 
agendada uma audiência com os 
diretores da empresa de papel e 
celulose. A instalação da Euca-
tex em Porto União acarretaria 
num investimento de R$ 400 
milhões, além da geração de 3,5 
mil empregos diretos.

Há duas semanas, a Euca-
tex reafirmou sua intenção de 
instalar-se em Canoinhas, que 
há meses vem pleiteando o 
investimento. O anúncio ofi-
cial, no entanto, deve ocorrer 
somente no fim do mês.

CANOINHAS - Várias situações envol-
vendo prazos de desincompatibilização já estão 
disponíveis na página do Tribunal Regional 
Eleitoral de Santa Catarina - www.tre-sc.gov.
br. A matéria sobre desincompatibilização apre-
senta um conjunto de regras segundo as quais 
os ocupantes de funções públicas necessitam 
deixar suas atribuições em prazos determinados 
por lei, para que possam concorrer a cargos 
eletivos nas próximas eleições. Desde segunda-
feira, 10, pré-candidatos, advogados, repre-
sentantes de partidos políticos, operadores de 
direito eleitoral e interessados em geral, poderão 
pesquisar o quadro comparativo envolvendo a 
interpretação de diversos casos de desincom-

patibilização. O documento permitirá a consulta 
sobre prazos de afastamento para a maioria dos 
cargos e funções, já que permite o cruzamento 
das informações do cargo pretendido e do cargo 
ocupado. A partir de pesquisas realizadas na 
legislação eleitoral e em decisões repetidas do 
TRE-SC e do TSE, denominadas jurisprudência, 
o quadro oferece uma gama de situações que 
foram selecionadas a fim de facilitar a obtenção 
de resposta às consultas dos prazos. O trabalho 
foi realizado pela Coordenadoria de Gestão da 
Informação, da Secretaria Judiciária, em parceria 
com a Seção de Serviço On Line da Coordena-
doria de Soluções Corporativas, da Secretaria 
de Tecnologia da Informação.

TRE de SC apresenta prazos para 
pré-candidatos deixarem cargos públicos

mas também não desmentiram 
a informação.

Vai-não-vai: Weinert promete anunciar decisão até o final de março
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio 

Fronteira FM 106,7

uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Regras

SEM IMPORTÂNCIA
A grande surpresa da visita do governador Luiz Henrique da Silveira na sex-
ta-feira, 7, a Canoinhas, não foi o fato dele ter confundido, conscientemente, 
pode-se assim dizer, o prefeito com o vice, ao chamar Edmilson Verka de 
prefeito por duas vezes durante discurso (foto).
Enquanto seguia para Major Veira, LHS tomou conhecimento da matéria que es-
tampava a capa do CN do mesmo dia, revelando que Leoberto Weinert (PMDB) 
havia desistido da pré-candidatura a reeleição. Não deu a mínima e resumiu 
em uma única frase seu estado de espírito em relação a Weinert: “Estou muito 
magoado com o Leoberto por causa da Casan”, numa referência a tentativa de 
Weinert de municipalizar os serviços da estatal, hoje comandada pelo amigo de 
longa data de LHS, Walmor De Lucca.
A hostilidade de LHS para com Weinert foi sentida por quem acompanhou a visita.

Onde foi registrada a pesquisa divulgada por Orildo?

Dois aspectos precisam ser revistos num próxi-
mo evento: Somente duas opções de cerveja; e 
estacionamento pago, mas a empresa não se 
responsabilizava caso o carro fosse furtado.
Além disso, é preciso rever o tratamento com a 
imprensa. A prefeitura culpa a Transamérica Hits 
pelo fato de repórteres não terem tido acesso a 
dupla Victor & Léo, mas parece espantoso que 
uma rádio que vive de imagem desdenhe a mídia 
de forma tão displicente.
O provincianismo obtuso não condiz com uma 
emissora de alcance nacional.

Desdizendo

> HISTERISMO: A histeria em torno da 
show da dupla Victor & Léo no domingo, 
9, em Canoinhas, tomou conta e a Polí-
cia teve trabalho para conter as fãs mais 
eufóricas.

> HISTERISMO II: Na confusão, sobrou 
até para a filha do prefeito Leoberto Wei-
nert que tentava entrar no camarim e aca-
bou, acidentalmente, recebendo um golpe 
de cassetete de um policial desavisado. 

> QUEM TEM...: Depois da vaia tomada 
por Weinert durante a Agrofest, deputado 
Antonio Aguiar limitou-se a gritar: “Viva o 
Planalto Norte”.

> SOBRE VAIAS: Sempre que um po-
lítico tenta embarcar num show popular 
para fazer média, entra pelos canos. Vide 
Orlando Krautler e Didi Ecker em remotas 
Fesmates.
 
> SOBRE VAIAS II: Por que as vaias não 
refletem nas urnas?.

> SESC LER: Está confirmado para 27 
deste mês a inauguração oficial do Sesc 
Ler de Canoinhas. A primeira turma de 
estudantes, no entanto, começou as aulas 
esta semana.

> ATRASO: Enfim, se tudo correr bem, no 
dia 26 será inaugurado o Banco de San-
gue e o Centro de Diagnóstico por Imagem 
em Canoinhas.

3.a AGROFEST

Não há porque políticos que ocupam algum 
cargo público atualmente tenham de se desin-
compatibilizar para concorrer a cargo público 
em outra cidade. A resposta partiu do TRE-SC 
em resposta a consulta pública.

É o caso do prefeito de Major Vieira, Orildo 
Severgnini (PMDB), que já anunciou pré-candi-
datura a prefeito de Monte Castelo.

A rigor, Severgnini poderá cumprir seu man-
dato até 31 de dezembro de 2008. Como as ci-
dades são próximas vai transitar tranquilamente 
entre atos oficiais e compromissos de campanha.

Na sexta-feira, 7, durante a inauguração da 
subestação da Celesc em Major Vieira, Severg-
nini estava com a corda toda. Ficou mais aceso 
ainda quando o governador Luiz Henrique de-
clamou graciosos versinhos nos quais dizia que 
via Orildo no “Monte”, numa referência clara a 
cidade vizinha.

A empolgação de Orildo não o impediu de 
divulgar os números de uma pesquisa enco-
mendada pelo PMDB na qual, segundo ele, seu 
vice, Adilson Lietcovski, aparece com 75% das 
intenções de votos.

Severgnini foi além e disse que a aprovação 
do governo Luiz Henrique chega a 100%, segun-
do a mesma pesquisa.

Voltando às regras, no caso do prefeito de 
Três Barras, Luiz Shimoguiri (PP), caso ele de-
seje candidatar-se a vereador da cidade, terá de 
se desincompatibilizar do cargo de prefeito até o 
próximo dia 31. A princípio Shimoguiri não tem 
esta pretenção, mesmo porque anunciou uma sé-
rie de planos para este ano, em entrevista ao CN, 
que certamente não serão concluídos até 31 de 
março. A sinalização do TRE torna confortável 
para Shimoguiri uma candidatura em Canoinhas 
que no caso de não dar certo na majoritária 
pode até ser para a proporcional, concorrendo a 
uma vaga na Câmara canoinhense.

Como dilema para este final de mandato, 
tanto Shimoguiri quanto Orildo tem de acer-
tar-se com a Justiça em relação ao nepotismo 
praticando em ambas as prefeituras. O Minis-
tério Público já encaminhou os processos para a 
2.a Vara. Uma decisão drástica pode ser emitida a 
qualquer momento.

 

3.a AGROFEST

do  governador Luiz Henrique da Silveira, confuso durante almoço na sexta-feira, 7, ao se 
dirigir ao secretário regional e vice-prefeito Edmilson Verka diante do prefeito Leoberto 

Weinert

Uma festa de grandes proporções, dada a delimi-
tação territorial de Canoinhas tem aspectos bons 
e ruins. A 3.a Agrofest ganhou pontos ao liberar 
os portões, tornando-se uma festa realmente 
popular. Somou pontos também por valorizar 
shows regionais como Regy & Nando (muito 
bem preparados) e Kleber Santos (que desponta 
como grande intérprete).
A culinária regional também foi valorizada.
A segurança também foi um aspecto bem cuida-
do tanto dentro quanto fora do Parque. 

“Prefeito Edmilson Verka...”

PRESIDENTE DA CELESC

A inauguração da subestação de 
Major Vieira é a garantia de que a 

cidade não sofrerá mais com falta de 
energia elétrica? 

Os problemas pontuais eventualmente pode-
rão ocorrer, mas com certeza o município terá 

mais segurança na questão energética.

     Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) precisa tomar uma posição 
logo a respeito de seu futuro político. Negar o que é publicado com 
riqueza de detalhes sobre uma reunião onde ele disse o que sabe que 
disse, é chover no molhado.
      A confirmação de que não disputará mais o pleito, neste mo-
mento traria tranquilidade e estabilidade a Weinert, embora pro-
voque uma guerra dentro do PMDB para definir quem tomaria o 
cetro de figura número um do partido. No entanto, como Weinert 
nunca foi político, pouca importância deve dar a isso. Um prefeito 
de nove meses seria muito bem visto pela população que até pode 
aceitar dar a Weinert o título de “salvador da cidade”, que ele tanto 
reivindica.
        De momento, no entanto, a vaia de mais de 15 mil pessoas to-
mada por Weinert no domingo, 9, durante a Agrofest, não demonstra 
disposição do povo para tal.

EDUARDO PINHO MOREIRA
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Sicoob Canoinhas 
apresenta balanço
Assembléia aconteceu na sexta-feira, 7

CANOINHAS – Na sexta-
feira, 7, no Galpão Missioneiro, 
a Sicoob Canoinhas realizou 
assembléia entre mais de 300 as-
sociados. Os principais assuntos 
em pauta foram a aprovação das 
contas relativas ao ano de 2007 e 
eleição do Conselho Fiscal.

O presidente da Sicoob 
Canoinhas, Francisco Greselle, 
comemorou o excelente resultado 
alcançado pela instituição, que vem 
crescendo a cada ano. Para se ter 
uma idéia, em 2003 eram 1.628 as-
sociados à Sicoob Canoinhas, hoje 
são 3.366. Greselle falou ainda so-
bre a idéia de expansão da unidade 

do Sicoob de Porto União, com a 
possível compra de um imóvel para 
sediar a unidade que hoje funciona 
em um prédio alugado. “Temos 
de nos adaptar ao crescimento”, 
assinalou Greselle. Ele atribuiu 
o avanço da Sicoob a excelente 
equipe de trabalho da unidade. 
“Temos pessoas gabaritadas para 
atender bem nossos associados. 
Sem eles não teríamos realizado o 
presente trabalho”.

Pedro Paulo Pacheco, repre-
sentante do Sicoob Central SC, tam-
bém comentou os bons resultados 
apresentados pela Sicoob Canoinhas 
em 2007, comparando os resultados 

da Sicoob ao dos bancos. “Os ban-
cos nunca reuniriam seus clientes 
para prestar contas e dividir lucros. 
Esta é a diferença entre bancos e o 
Sicoob”, comentou.

O resultado distribuído aos 
associados no ano de 2007 foi 
de R$ 912,05 mil, integralizado 
em seu capital.

A Sicoob Canoinhas, em sua 
área de ação possui cinco postos 
de atendimento, no centro de 
Canoinhas, Bela Vista do Toldo, 
Irineópolis, Santa Cruz do Timbó 
e Porto União, também com pre-
visão de abertura de uma agência 
na cidade de Três Barras.

CANOINHAS – Acontece 
hoje, às 18h30min, na Câmara de 
Vereadores de Canoinhas, assem-
bléia ordinária do mês de março 
do Conselho de Desenvolvimen-
to Regional. Na oportunidade, o 
médico veterinário José Urbano 
Braga, coordenador regional 
do projeto de Identificação de 
Bovinos e Bubalinos (PIB), da 
Cidasc, fará a apresentação oficial 
do programa de rastreamento 
para a região. 

Braga informa que até o final 
de 2008, todo o rebanho catari-
nense receberá brincos identifi-
cadores para o rastreamento e 
o controle sanitário. O trabalho 
está sendo feito em cumprimento 
às exigências da Organização In-
ternacional de Epizootias (OIE), 
que concedeu a Santa Catarina 
o certificado de território livre 
de febre aftosa sem vacinação. 
“O prazo para cumprirmos 
essa exigência encerra no dia 
30 de junho e a manutenção do 

certificado da OIE depende do 
seu cumprimento”, lembrou o 
médico veterinário.

Pelo sistema de rastreamento 
da Cidasc, os produtores são 
responsáveis pela colocação dos 
brincos no rebanho. Cada pecu-
arista receberá um kit, contendo 
cartilha de orientação, alicate apli-
cador, formulários para cadastro 
e os brincos identificadores, que 
foram comprados pelo Governo 
do Estado.

O secretário regional Edmil-
son Verka lembra que, para esta 
assembléia do Conselho, será 
indispensável a participação das 
prefeituras para que as metas 
sejam atingidas. “Contamos com 
apoio dos prefeitos e demais 
lideranças para que Santa Catarina 
consiga ter 100% do seu rebanho 
identificado e rastreado até a 
metade do ano, pois os prejuízos 
podem ser grandes com a perda 
do Certificado de Área Livre Sem 
Vacinação”, destacou.

Cidasc lança sistema de 
identificação do rebanho bovino
Lançamento acontece hoje, às 18h30min 
na Câmara de Vereadores de Canoinhas

CANOINHAS – São poucos 
os professores que decidiram sus-
pender as atividades no Planalto 
Norte, segundo números das 
gerências regionais de educação. 
Na região de Canoinhas, dos 
cerca de 800 profissionais, até 
metade da semana, apenas dois 
cruzaram os braços, segundo 
relatório divulgado pelo Sindicato 
dos Professores.

Um deles, segundo a gerente 
de educação, Francisca Maiorki, 
por ser representante do Sindi-
cato. Segundo a coordenadora, 
as escolas têm suprido a ausência 
dos grevistas e não há compro-
metimento das aulas para os cerca 
de 15 mil estudantes da região 

espalhados por 24 escolas.
Na quarta-feira, 12, o Governo 

Estadual entrou na Justiça com 
pedido de ilegalidade da greve dos 
professores. O governador Luiz 
Henrique da Silveira (PMDB) tam-
bém assinou uma medida provisória 
(MP) implementando o Prêmio 
Educar e reafirmou que os profis-
sionais da educação que aderiram 
ao movimento terão os dias parados 
descontados no salário deste mês.

O governador justificou a 
medida judicial dizendo que há 
pouca adesão ao movimento e 
que o crescimento salarial dos 
professores, desde o início do 
governo até agora, ultrapassou a 
inflação do período.

Adesão a greve dos professores é baixa

Cerca de 300 associados a Sicoob Canoinhas acompanharam a assembléia no Galpão Missioneiro

Mesa composta pela diretoria da Sicoob Assembléia foi seguida de um delicioso almoço
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Governo do Estado entrou na Justiça contra grevistas
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 Aniversariantes
13/03 – Eraldo Knorek
13/03 – Marcia Regina Damaso 
             da Silveira
13/03 - Roseli Terezinha Lisboa
14/03 - Diego Bechel
14/03 - José Luiz da Silva
15/03 - Dina Kolher
16/03 - Attila Gaioni
17/03 - Valerio Henckes
18/03 - Jose Pienchontecoski
18/03 - Evaldo Leal de Barros
19/03 - Jose Carlos Kuss
19/03 - Amilton da Silva
19/03 - Jose João Klempous
20/03 - Rodrigo Ribeiro Borges

Enfoque

Aniversa-
riou ontem, 
Roseli 
Terezinha 
Metzger 
Lisboa. 
De seu es-
poso, filhos, 
nora, genro 
e netos. 

Na segunda-feira, 10, cerca de 1,5 mil lideranças dos 
Democratas reuniram-se em Florianópolis para tratar 

dos preparativos para as eleições de outubro. Na foto, 
Ademir Borges, de Bela Vista do Toldo, ao lado do 

senador democrata Raimundo Colombo.

 Completou idade nova ontem, Silmara 
Ferreira. Ficamos felizes de você fazer parte de 

nossa vida. Muita saúde, alegria e paz. São os 
sinceros votos de seus pais Osmar e Janete, 

seus irmãos Silmar, Sidnei, Sidival e Sidimar e 
de todos os seus familiares.

 A graciosa Maria Eduarda 
completa na segunda-feira, 17, 
seus 5 aninhos. São os dese-
jos de seus avós Francisco e 
Neuza 

 Parabéns a garotinha Larisse 
da Silva, que ontem completou 
10 anos. Que Deus na sua infinita 
bondade te ilumine sempre. São os 
desejos da tia Marilene, tio Carlão, 
dos primos Felix e Fabíola e espe-
cialmente da avó Sebastiana.

 Marlon André Capanema, filho de Vilmar e Cacilda Riske 
Capanema, colou grau pela UFSC em Engenharia Sanitária e Am-
biental, no sábado, 8. Mais um canoinhense destacando-se no 
cenário universitário de Estado. O agora engenheiro sanitarista 
Marlon, embarca na quarta-feira, 19, para Sherbrook no Estado 
de Quebec, no Canadá, onde irá freqüentar o Mestrado na área de 
Engenharia Sanitária.

Roberto e Ângela Holler, completaram na 
quarta-feira, 12, 25 anos de casados. Desejos 
de que este amor perdure pela eternidade. De 
seus filhos Andrieli, Raqueli e Robson.

Na terça-
feira, 11, 

Bárbara Dolla 
comemorou 
idade nova. 
Desejos de 
muitas feli-

cidades, de 
seus pais 
Simone e 

Alceu.

Bruna Caroline 
Hatschbach com-
pleta na segunda-
feira, 17, seus 13 

anos. Parabéns 
de seus pais e de 

seu irmão.

Na próxima 
quarta-feira, 
19, Jose Carlos 
completa idade 
nova. Desejos de 
muito sucesso e 
felicidades. De 
sua esposa Kelly 
e filhos Heloísa, 
Lucas e Kayne.

Bodas de Prata

Erica Coser Neppel 
comemorou ontem 

seus 15 anos de idade. 
Desejos de felicidades e 

muito sucesso!
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Festa na Balsa

Sobre a balsa, em pleno meio-dia de sábado, com o sol 
escaldante, ao som de uma possante bateria de fogos de 
artifício, posam para a coluna, o vice-prefeito de Porto 
União, Erico Rosencheg; o veterano peemedebista, Ivo 
Lezan; o prefeito e a primeira-dama, Wanderlei e Tânia Le-
zan; o vereador de Porto União e a mulher, Sandro e Alcioni 
Calikoski; o deputado Antônio Aguiar, o presidente do Deter, 
Luiz Carlos Tamanini; o presidente do PMDB de Irineópolis, 
Ivo Wagner e o vereador Angelo Marcos Borges.

Nova Ponte 
Para registro nos anais da historia do município de 

Irineópolis, durante o ato de inauguração da nova ponte 
sobre o rio Timbózinho, na localidade de Pedra Branca, 
no dia 19 de fevereiro, prefeito Wanderlei Lezan destacou 
o trabalho do secretário de Estado da Infra-Estrutura, 
Mauro Mariani, que nunca deixou de atender os pleitos 
do município. “Esta já é a terceira ponte construída com 
recursos liberados pelo Governo do Estado por meio da 
pasta de Mauro Mariani”, afirmou. Lezan lembrou que 
também daquela secretaria, já estão na conta da prefeitura 
de Irineópolis, recursos no valor de R$ 1,3 milhão para a 
pavimentação asfáltica dos primeiros dois quilômetros do 
acesso da sede do município à SCT 280. “Os outros 3,2 

quilômetros restantes, o governador nos garantiu para o 
ano que vem”, disse o prefeito. 

Já o secretário Edmilson Verka, lembrou que a pre-
sença do Governo do Estado nos municípios, com serviços 
de saúde, educação e com obras essenciais ao desen-
volvimento econômico e social, obedecem ao modelo de 
descentralização da gestão administrativa preconizada pelo 
governador Luiz Henrique da Silveira. “A inauguração dessa 
obra tão importante para o escoamento da produção agrí-
cola dos produtores rurais desta região, representa conforto 
e melhoria da qualidade de vida dos usuários’.

Secretário regional, Edmilson Verka, o prefeito Wanderlei 
Lezan, e o deputado Antônio Aguiar, cortaram a fita sim-
bólica de inauguração da obra

 O prefeito Wanderlei Lezan, os vereadores Pedro Kostulski 
(E) e Rogério Senff (D) e Lídia Woitexen,  descerram a 
placa comemorativa

Dia 28 de outubro de 2007, o PMDB de Irineópolis homenageou 
alguns membros fundadores do corajoso grupo de abnegados “pés-
vermelhos”, que na época do regime militar enfrentavam todos os 
tipos de perseguições e humilhações por serem idealistas.  Hoje, na 
condição de conselheiros dos mais jovens, ainda inexperientes na 
arte de fazer política séria, os veteranos são lembrados com muito 
respeito pelos seus sucessores. São eles: A partir da esquerda, 
sentados: Antonio Braz de Oliveira, Paulo Rosinski, Ivo Braz Lezan, 
Seu Albininho e João de Paula Cubas (ex-prefeito). Em pé, a partir 
da esquerda, Ivo Wagner (presidente reeleito), Lauro Tarsczewski, 
Acir Marques, e Seu Carneiro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 14 DE MARÇO DE 2008 �VARIEDADESREGIÃO

Governador inaugura 
subestação da Celesc
Investimento de R$ 2,2 milhões deve diminuir 
sucessivas quedas de energia na cidade de Major Vieira

MAJOR VIEIRA - Com a presença do 
governador Luiz Henrique da Silveira, o diretor 
presidente da Celesc, Eduardo Pinho Moreira e o 
secretário de Estado do Desenvolvimento Regional 
de Canoinhas, Edmilson Verka, foi inaugurada na 
sexta-feira, 7, a primeira subestação de energia 
elétrica de Major Vieira, construída no km 22 
da SC-477. O empreendimento faz parte de um 
pacote de obras recém-finalizadas pela Celesc na 
região Norte.

A Subestação Major Vieira tem tensão de 34,5 
kV (quilovolts) e capacidade instalada de 9,4MVA 
(megavolts-ampéres) com saída para quatro alimen-
tadores, por onde passará a energia a ser distribuída 
para o município que conta, hoje, com cerca de 2,6 
mil unidades consumidoras. A obra significa um 
acréscimo de 275% na disponibilidade de energia 
e representa um investimento de R$ 2,2milhões, 
incluída a construção de um alimentador com 18,4 
km, em tensão de 34,5kV, necessário para conectar 
a nova unidade à Subestação Papanduva.  

Com a subestação em Major Vieira, o mu-
nicípio, antes atendido por um único alimentador 
com tensão de 23 kV, conectado diretamente à 
Subestação Papanduva, ganha importante reforço 
de infra-estrutura energética. A energia que chegava 
em Major Vieira, antes deste novo empreendimento, 
acabava perdendo qualidade devido a menor tensão 
do alimentador que levava energia diretamente à 

malha de distribuição no município. 
Em seu discurso, Pinho Moreira disse que a en-

ergia é fundamental para a retomada do desenvolvi-
mento em qualquer município catarinense. “Com as 
atenções voltadas para essa realidade, quero informar 
que apenas no município de Major Vieira, a Celesc 
investiu nos últimos anos, recursos no valor R$ 174 
mil em extensão de redes urbanas, R$ 2,84 milhões 
em extensão de redes rurais, be-neficiando 423 famí-
lias, R$ 30 mil em iluminação pública, R$ 793 mil 
em reformas de rede, R$ 565 mil em alimentadores 
e um R$ 1,3 milhão na subestação, totalizando R$ 
4,964 milhões”. Para Moreira, no município de Major 
Vieira, existe agora energia em qualidade e quanti-
dade suficiente para o seu desenvolvimento.

O governador Luiz Henrique destacou que na 
eletrificação rural no município de Major Vieira, o 
Governo do Estado por meio da Celesc, investiu  
R$ 2,84 mil e no município de Papanduva foram 
mais de R$ 5 milhões. “Nós pretendemos até o 
final de 2008, ser o primeiro Estado brasileiro a ter 
a energia 100% das propriedades rurais atendidas 
com este benefício. E a notícia mais importante, a 
Celesc, pelo quinto ano consecutivo foi considerada  
a melhor empresa de distribuição de energia elétrica 
da América Latina, e das 64 empresas que existem 
hoje no País, foi considerada a melhor empresa 
do Brasil em distribuição de energia elétrica”, de-
stacou. 

“Imagine todo o povo vivendo em paz... você irá dizer que eu sou um 
sonhador, mas eu não sou o único. Espero que você um dia junte-se a nós 
e o mundo será um só...” (John Lennon).

*Aniversários: 
*12/03 Emanuele Oliveira;
*15/03 Elaine Silveira, Rodrigo Kucarz;

*Letícia Damaso!
Neste domingo estará comemorando 

aniversário. Desejamos que você ainda dê 
muitos passos e conquiste seus objetivos, 

pois capacidade para isso não lhe falta. 
Para novos caminhos e conquistas, saiba 

que você é uma boa parte da nossa vid,a a 
parte das alegrias. E que você tenha sem-
pre a felicidade em seu olhar não só neste 

dia, mas em toda sua vida. Com carinho, 
seus familiares e amigos.

*Festa:
Domingo, 16, na localidade de Rio dos Poços com animação do Grupo 

Caudilhos. Haverá diversas atrações!

Ivan Marcelo Promoções e Eventos 
promove mais um bailão de rachar:

Você não pode perder no próximo sábado, 22, no Salão de Molas na 
cidade de Major Vieira, baile com Os 4 Gaudérios. 

Com certeza vai ser outra linhagem! 

*Baile de Páscoa:
Na Sociedade Bela Vista no domingo, 23, com início às 

21 horas com o Grupo Reponte. Imperdível!

*Dia Internacional da Mulher:
Aconteceu no sábado, 8, nas de-

pendências do CTG Bela Vista na co-
munidade de Tira Fogo, em Bela Vista 
do Toldo, evento em comemoração ao 
Dia Internacional da Mulher. O evento 
reuniu aproximadamente mil mulheres 
do município. Elas assistiram palestra 
proferida por Bertila Leão, de Rio do 
Sul-SC, e apresentações culturais 
da região.

Também estiveram prestigiando 
o evento o vice-governador Leonel 
Pavan, o secretário da SDR Edmilson 
Verka, e outras autoridades que saudaram as mulheres presentes, parabeni-
zando-as pela passagem do Dia Internacional da Mulher.

Na finalização da tarde comemorativa, as mulheres receberam brindes 
sorteados pela prefeitura de Bela Vista do Toldo, e degustaram um saboroso 
coquetel.

O evento que aconteceu pelo terceiro ano consecutivo vem aumentando 
significativamente o número de mulheres participantes que se sentem felizes 
com o reconhecimento pela sociedade como agentes transformadoras da 
história deste século.

A todas as mulheres mais uma vez desejamos um “Feliz dia da Mu-
lher”!

*Aquisição de novo microônibus:
A prefeitura de Bela Vista do Toldo está investindo na frota de veículos 

para a melhoria do transporte. A contemplada no momento foi a Secretaria 
Municipal de Educação, que recebeu no mês de fevereiro um novo microôni-
bus, que vai servir para o transporte de alunos do município.

O objetivo é reduzir gastos com a frota terceirizada e ampliar a frota 
municipal.

O veículo foi adquirido através de um convênio entre a Secretaria Estadual 
de Educação mediante o secretário Paulo Bauer, e a Secretaria Municipal de 
Educação. O investimento foi no valor de R$ 140 mil – R$ 100 mil foram recursos 
do Estado e R$ 40 mil foram recursos próprios do município. 

Além da aquisição de 
novos veículos, a prefei-
tura também desenvolve 
um trabalho de recupera-
ção de vários veículos que 
precisam de manutenção 
tanto na parte mecânica 
como na lataria.

Com certeza o novo 
veículo será importante 
para os munícipes que 
dependem do transporte 
escolar para deslocarem-
se para as escolas.

Momento da inauguração: Adelmo Alberti, Severgnini, Mauro Mariani, LHS, Pinho Moreira, Antonio Aguiar e Verka
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FESTA
Festa em louvor 

a Nossa Senhora de 
Lurdes na comunidade 
do Parado, no domingo, 
16.

A festa será animada 
por Marcelo e Marcel.
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Segurança preocupa 
Conselho da Comunidade
Conselho discutiu ainda ajuda a entidades filantrópicas

MAFRA - Duas pessoas mor-
reram depois que o carro em que 
viajavam capotou na BR-280, 
em Mafra. O acidente aconteceu 
no quilômetro 157 da rodovia, 
por volta das 12 horas de sexta-
feira,7. Um Fiat Uno, placas de Rio 
Negro-PR, dirigido por Roberto 
Rodrigues, que teria forçado a ul-
trapassagem sobre um caminhão 
com placas de Mafra, e para não 
bater de frente contra outro veículo 
que seguia em sentido contrário, 
tentou voltar para sua pista, mas 
acertou o pára-choque dianteiro 
do caminhão. Logo em seguida o 
carro começou a capotar.

De acordo com José Preisler, 
motorista do caminhão, o Uno 
virou algumas vezes sobre a 
rodovia até parar, de cabeça para 
baixo, próximo ao acostamento. 
Segundo o Corpo de Bombeiros 
de Mafra, assim que a equipe 
de emergência chegou ao local 
encontrou já sem vida o moto-
rista do carro e o carona, Roberto 
Revelino. Outros três ocupantes 
do veículo pertencente a uma 
empresa de consultoria florestal 
tiveram apenas ferimentos leves 
e não precisaram ser levados ao 
hospital.

CANOINHAS - Na quinta-
feira, 6, os membros do Conselho 
da Comunidade da Comarca de 
Canoinhas, entidade ligada à 
execução de penas de adultos, 
de medidas sócio-educativas e 
medidas de proteção de crianças 
e adolescentes, reuniram-se no 
Fórum para discutir temas liga-
dos à segurança pública.

A reunião foi conduzida pela 
presidente do Conselho, Célia 
Cristina Theodorovitz.

Os membros do Conselho, 
representantes de entidades bene-
ficentes da Comarca, conselhos de 
segurança dos bairros, de clubes 
de serviço, de órgãos públicos, de 
entidades associativas da indústria 
e comércio e representantes de 
classes profissionais debateram a 
preocupação com o aumento da 
criminalidade na Comarca. 

Eles reconheceram a neces-
sidade de se cobrar do Estado 
que aparelhe o Instituto Geral de 
Perícias (IGP) de Canoinhas, que 
teve estrutura inicial instalada, 
mas ainda não recebeu todos os 
equipamentos básicos para seu 

funcionamento. Em razão disso, 
o Conselho destinou inicialmente 
uma geladeira ao IGP, para arma-
zenamento de amostras recolhi-
das para exame criminalístico.

Os participantes da reunião 
debateram ainda a necessidade 
de aparelhar a Polícia Militar de 
Canoinhas com bafômetro, para 
que sejam realizadas blitze com os 
motoristas da Comarca, buscando 
reduzir o número de acidentes 
causados pelo consumo excessivo de 
bebidas alcoólicas pelos condutores. 
“Descobriu-se que há um aparelho 
aferido que não está sendo utilizado 
num dos órgãos de segurança da Co-
marca. O Conselho buscará que ele 
seja colocado em operação”, explica 
o Dr. André Alexandre Happke, juiz 
titular da Comarca.

Na política de beneficiar as 
entidades que têm conselheiros 
designados, atuantes e participa-
tivos, os participantes da reunião 
discutiram as prioridades de cada 
instituição e decidiram destinar um 
computador para o Projeto PAI, 
que trabalha com adolescentes em 
conflito com a lei e um cilindro 

semi-industrial para incrementar 
as atividades que gerem renda para 
a Associação Canoinhense dos 
Deficientes (ACD), além de uma 
mesa de reuniões para o Núcleo de 
Apoio aos Pacientes Oncológicos 
de Major Vieira. Todo este material 
doado é fruto de ações judiciais.

 
MADEIRA APREENDIDA
O Conselho, que recebe 

madeira apreendida e perdida 
em processos judiciais também 
encomendou a um engenheiro 
florestal um laudo sobre a madei-
ra que tem disponível para então 
convertê-la em benefício para a 
comunidade, por suas entidades 
representadas no Conselho.

As entidades beneficentes 
que ainda não fazem parte do 
Conselho e pretendam receber 
valores decorrentes de aplicação 
de multas criminais e mão-de-
obra decorrente de penas de ser-
viço comunitário, podem buscar 
esclarecimentos com a Secretaria 
do Conselho da Comunidade 
(3621-5604) para saberem como 
participar.

POLÍCIA

Acidente na BR-280 
deixa dois mortos

CANOINHAS - Na quarta-
feira, 12, em reunião no gabinete, 
o prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB) assinou e entregou or-
dem de serviço à empresa FGT 
Construtora Ltda., vencedora do 
processo licitatório para dar início 
aos serviços de pavimentação 
asfáltica de trecho da avenida 
Senador Ivo d’Aquino – entre a 
rua Maria Matilde Fuck até a Fran-
cisco Gonçalves – numa extensão 
de 550 metros. Esta rua dá acesso 
ao bairro Alto do Frigorífico. 

O valor do serviço é de R$ 
243,76 mil, recursos consegui-
dos junto a União por meio de 
emenda parlamentar do depu-
tado federal Carlito Merss (PT) 
no valor de R$ 195 mil, com 

contrapartida de R$ 48,7 mil da 
prefeitura.

Nos próximos 30 dias será 
entregue a ordem de serviço do 
trecho 02, que prevê pavimentação 
asfáltica da avenida Ivo d’Aquino, 
trecho da rua Francisco Gonçalves 
até a rua Arthur Oscar Spies, ex-
tensão de 410 metros.

O valor do serviço é de 
R$ 197.656,79 sendo recursos 
da União por meio de emenda 
parlamentar do deputado federal 
Gervásio Silva (PSDB) no valor 
de R$ 146,2 mil e contrapartida 
do município de R$ 51,4 mil.

 O prazo de execução dos 
dois trechos é de 120 dias, conta-
dos a partir da data de assinatura 
da Ordem de Serviço. 

Começam as obras de pavimentação 
da avenida Ivo d’Aquino

Obras de pavimentação da avenida começaram esta semana
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Conceituado instituto norte-americano afirma ocorrência do fenômeno

REGIÃO

Polêmica sobre possível 
tornado em Papanduva 

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1º ANDAR - CEN-
TRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: 

(0xx47)3622-4715

EDITAL DE PRAÇA E LEILÃO

PROCESSO Nº  RT 00201-2007-021-12-00-7
Exeqüente : Regina Aparecida Zgoda Pires de Lima 
Executado : Elza Herbst Borchardt & Cia Ltda (Supermer-
cado Casa da Carne)

PRAÇA: 14/04/2008, às 14:00 horas. 
LEILAO: 28/04/2008, às 14:00 horas. 

Bem : 1) (uma) camioneta GM/D20 Custom S, placa LZX 
7241, ano de fabricação e modelo 1992/1992, vermelha, 
diesel, código do RENAVAM 551957891, com carroceria 
em madeira, em razoável estado de conservação e func-
ionamento, de propriedade do executado, avali-ada em 
R$ 26.000,00.  Obs: O bem  encontra-se  penhorado nos 
autos dos processos AT 00065/2006 e AT 00986/2006, 
deste Juízo., avaliada em R$ 26.000,00 (vinte e seis  
mil  reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 26.000,00 (vinte e seis  mil  
reais).

PROCESSO Nº AIND 01018-2005-021-12-00-7
Exeqüentes : Honorários Periciais e outros(3) (Recla-
mante: J. R. B)
Executado : José Ricardo de Matos - FI

PRAÇA: 14/04/2008, às 14:00 horas. 
LEILAO: 28/04/2008, às 14:00 horas. 

Bem : 1) (uma) esquadrejadeira, com carro de correr, 
sem identificação de marca e modelo, com motor Weg, 
5cv, cor verde, trifásico, avaliada em R$ 1.500,00 (um  
mil e quinhentos  reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 1.500,00 (um  mil e quin-
hentos  reais).

Obs: Os bens serão arrematados à vista ou mediante 
sinal de 20% (vinte por cento) no ato da arrematação e o 
saldo em 24 (vinte e quatro) horas. Na ocasião do leilão, 
os bens) serão vendidos pela melhor oferta, desde que 
não seja caracterizado preço vil. Havendo a sus-pensão 
ou extinção da execução em virtude de acordo antes 
da hasta pública, esta somen-te será suspensa após 
o pagamento das custas e demais despesas proces-
suais. Eventuais ônus existentes sobre os bens levados 
a praça/leilão deverão ser verificados pelos próprios 
interessados junto aos órgãos competentes. Ficam desde 
já as partes, seus cônjuges, se casados forem, credor 
hipotecário, usufrutuários ou senhorio direto, havendo, 
INTIMADAS pelo presente EDITAL, para todos os atos 
aqui mencionados, caso encontrem-se em lugar incerto 
e não sabido, ou não venham a ser localizados pelo Sr. 
Oficial de Justiça, suprindo assim, a exigência contida 
no art. 687, §5º do CPC. 

Canoinhas/SC, 07 de março de 2008

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

PAPANDUVA - Mais um 
capítulo da polêmica sobre o 
suposto tornado de Papanduva. 

No dia 1.º de fevereiro uma 
forte tempestade causou grandes 
danos em uma localidade do 
município. Em entrevista ao 
CN, o meteorologista Maurici 
Monteiro, do Centro de Infor-
mações de Recursos Ambientais 
e de Hidrometeorologia de Santa 
Catarina (Epagri/Ciram), infor-
mou que não havia ocorrido um 
tornado na cidade, mas sim, uma 
forte tempestade. 

No entanto, o fenômeno 
foi questionado por centros 
de pesquisas. A Epagri voltou 
atrás e emitiu um laudo meteo-
rológico no dia 26 de fevereiro 
confirmando o fenômeno, 
depois de uma análise mais 
aprofundada.

A polêmica chamou a aten-
ção de muitos especialistas. 

O Metsul, um dos insti-
tutos de meteorologia mais 
respeitados do Brasil, recolheu 
material fotográfico, dados e 
depoimentos que foram envia-
dos para análise nos Estados 
Unidos de onde meteorologis-
tas confirmaram a ocorrência 
de um tornado. Segundo Roger 
Edwards, um dos principais 

meteorologistas do instituto 
norte-americano e autor de 
diversos trabalhos sobre tor-
nados nos Estados Unidos, 
a ocorrência é evidente pelo 
rastro de destruição curto, pela 
direção convergente para o 
centro e à esquerda das árvores 
– em relação ao movimento da 
tempestade – e pelo enorme 
volume de danos entre as áreas 
sem qualquer conseqüência e 

aquelas que tiveram a vegeta-
ção devastada. A verificação 
apontou ainda que os ventos 
chegaram a 180 km por hora.

Este é o segundo tornado 
confirmado em Santa Cata-
rina. Falta apenas uma avaliação 
suplementar pela Metsul para 
classificar outro evento que ocor-
reu em Criciúma. O primeiro já 
confirmado foi em Tubarão no 
sul do Estado. 

Mulher...
Umas são tímidas, outras expansivas.
Umas são calmas, outras agitadas.
Umas choram fácil, outras nunca choram.
Umas tem fibra, outras tem charme.
Umas brigam, outras riem.
Umas ficam mulheres muito cedo, outras não crescem nunca.
Parabéns a todas as mulheres pela passagem do nosso dia!

Aconteceu no sábado, 8, no salão de festas da AABB, em Canoinhas, o 
lançamento do livro da mais nova escritora tresbarrense, Giseli Daiane 
Corrêa. O livro intitulado Descobrindo Aríete - Um Transe Arriscado, fala 
sobre acontecimentos que provocam uma série de mudanças na vida de 
uma garota. Parabéns por essa conquista. Que seja apenas um início de 
uma grande carreira!

Victor e Léo
No domingo, 9, a dupla 
Victor & Léo apresentou-se 
em Canoinhas. Parabéns 
a toda a organização da 3ª 
Agrofest pelo sucesso.

Aniversário
Parabéns ao nosso querido gerente 

da Casan de Três Barras, Irineu 
Dobrochinski, que aniversariou na 

quarta-feira, 12. 
A você tudo de bom!

Eventos
Amanhã acontece na Recco lanches show country com 

a dupla Marcelo e Marcel.
 No domingo, na ADC Rigesa, show com Paulinho Mixaria. 

Ingressos à venda na secretaria do clube.

Além dos ventos fortes, uma chuva de granizo provocou destruição
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Os Monges 
A partir de hoje o CN passa a conversar com você que é estudante. De um modo simples e direto 
queremos contribuir com seu aprendizado, trazendo informações importantes sobre a história da

Canoinhas, nessa época era uma cidade 
que tinha Bela Vista do Toldo e Major 
Vieira como distritos, ou seja, tudo era 

uma cidade só. Enquanto acontecia a guerra en-
tre Paraná e Santa Catarina, uma outra guerra 
começou justamente por aqui.

A Lumber, uma grande empresa dos Esta-
dos Unidos que derrubava árvores para trans-
formá-las em móveis e material  de construção, 
instalou uma fábrica em Três Barras. Como 
uma espécie de prêmio do Governo brasileiro, 
a empresa ganhou 15 quilômetros de terra 

para cada lado de uma estrada de ferro que 
ela teria de construir ao longo de toda a nossa 
região numa extensão de 372 quilômetros.

Só que nem a Lumber, muito menos o Gover-
no se deram conta de que havia gente morando 
nestas terras. Eram os chamados caboclos, que 
levavam uma vida muito simples. Ao saberem 
que a Lumber tomaria conta de suas terras por 
ordem do Governo brasileiro, eles revoltaram-
se e resistiram até as últimas conseqüências. 
Tanto que muitos foram mortos por soldados 
do Governo que estava a favor da Lumber.

No ano passado o CN 
entrevistou Maria 
Joaquina da Maia 

Borges, que contou-nos que 
seu avô havia conhecido o 
segundo monge, João Maria 
de Jesus. 

O avô de Maria batizou 
seu pai, João, justamente 
em homenagem ao famoso 
monge João Maria, que 
teria conhecido na intimi-
dade. Os pais de João - Ga-
briel e Anna - chegaram a 
ser selecionados entre 25 
casais da localidade de Bela 
Vista do Toldo chamada de 
Serra dos Borges para 
seguir o monge até Gua-
rapuava, mas acabaram não 
aceitando. “Tudo que ele 
disse está acontecendo”, 
garante Maria relembran-
do as profecias do monge. 
“Quando a cidade ficar 
bonita, virará açougue”, 
diz atribuindo a frase ao 
monge e interpretando à 
sua maneira. “Acho que ele 
estava falando das ruas as-
faltadas, que aumentaram 
os acidentes”, analisa.

O monge, segundo Ma-
ria, soltava suas palavras no 
ar, de modo subjetivo. Para 
ilustrar o que não consegue 
exprimir em palavras, ela 
lembra da história de uma 
dona-de-casa que tinha 
somente uma galinha para 
oferecer ao monge como 

- Encenar uma peça teatral sobre a vida e os 
seguidores do terceiro monge.

- Estudar a influência dos monges na vida dos 
caboclos e como a fé foi importante para eles en-
frentarem as tropas do Governo durante a Guerra.

- Analisar o filme Guerra dos Pe-
lados, de Sylvio Back, que narra o 
conflito por terras entre Governo e 
caboclos na região de Três Barras 
a Caçador durante a Guerra.

Desiludidos e desamparados, os caboclos 
esperavam uma figura santa como o monge 
João Maria. E essa espera acaba em 1912, 
quando apareceu publicamente a figura do 
terceiro monge. Ele era conhecido inicial-
mente como um curandeiro de ervas, ten-
do se apresentado com o nome de José 
Maria de Santo Agostinho, ainda que, de 
acordo com um laudo da polícia da Vila de 
Palmas, Estado do Paraná, ele fosse, na 
verdade, um soldado desertor condenado 
por estupro, de nome Miguel Lucena de 
Boaventura. Para o povo simples, apegado 
a fé, o passado do monge pouco impor-
tava. No entanto, o “monge da guerra” não 
atraiu tantos fiéis como o primeiro monge 
João Maria.

Textos: Edinei Wassoaski
Revisão: Fernando Tokarski
Aplicação: Escola de Educação 
Básica Manoel da Silva Quadros

>A foto
O monge da guerra

      Mas o que 
foi a Guerra do 
Contestado?

Mais
histórias

almoço quando ele a visitou. 
Depois de matar e cozinhar 
a galinha, o monge teria 
dito a ela que não comeria 
a oferta porque ela já es-
tava prometida a outro. 
Este ‘outro’ seria o diabo. 
Pouco antes, o monge teria 
ouvido a mulher praguejar: 
“Galinha do diabo”.

Ainda de acordo com 
Maria, o monge tinha uma 
predileção por cachorros. 
“Mas sempre dizia que o 
cachorro tinha de dormir 
na goteira da casa, para 
cuidar do pátio”, recorda 
ao lembrar ainda dos gos-
tos do monge relatados 
pelo avô. “Ele gostava de 
couve e leite”, afirma.

Esta foto, embora muitos atribuam a João Maria, o 
primeiro monge, é, na verdade, do segundo monge a 
aparecer por aqui, conhecido como João Maria de Jesus. 
Do primeiro não há fotos.

1. João Maria de Agostini 
- apareceu na região em 
1851. 2 João Maria de Jesus 

- de origem síria, surgiu 
por volta de 1890. 3. José Maria de Santo 

Agostinho - o monge da 
Guerra do Contestado 

surge em 1912.

- lendas do Contestado

Ops...

São muitas as grutas espalhadas pela região onde nas 
quais, segundo contam os mais antigos, João Maria de 
Jesus, o segundo monge, passou ao menos uma noite. Como 
não tinha uma morada fixa, era comum encontrar o monge 
descasando em grutas como a da foto, que fica na locali-
dade da Serra dos Borges, em Bela Vista do Toldo.

Na verdade o primeiro 
monge, João Maria, 
apareceu por aqui em 

1851 e desapareceu em 1870, 
mas sua fama como curandeiro 
e “homem de Deus” fez surgir 
pelo menos outros dois monges 
durante a Guerra. O que ele fez 
cerca de 40 anos antes serviu 
de apego para os revoltados 
caboclos, que buscavam no 

mito João Maria uma resposta 
para seu sofrimento. A religião 
sempre foi importante para 
os caboclos e o monge vinha 
justamente representando a 
presença de Deus para eles. 
As histórias sobre os monges 
são inúmeras e muitas se 
tornaram verdadeiras lendas. 
A seguir vamos conhecer 
algumas delas.

 Aonde entramos nesta história?

É aqui que entram os monges?É difícil dizer o que foi a 
Guerra do Contestado 
sem complicar um pou-

co a conversa. Isso porque 
várias “guerras” aconteceram 
dentro da Guerra do Contesta-
do. O nome Contestado vem 
da disputa por terras entre o 
Estado do Paraná e o de Santa 
Catarina, que discutiam quem 
era o dono legítimo de uma área 
de terras na qual estava Três 
Barras, nessa época, município 
do Paraná. Isto aconteceu por 
volta do ano de 1912.

Os três monges

As GRUTAS do monge
SUGESTÕES DE ATIVIDADES

1ª Semana: Sala D 2ª Semana: CN Educar 3ª Semana: CN Mulher 4ª Semana: Nosso Povo Nossa História

Maria (D), ao lado da filha

Santa Cruz é outro símbolo do mes-
sianismo dos monges pela região

nossa região. Nesta primeira edição vamos contar o que sabemos sobre 
os monges que por aqui passaram entre 1851 e 1915, um deles, inclusive, 
foi importante durante a Guerra do Contestado.
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AACREF encerra campeonato e homenageia as mulheres
No sábado, 8, a Associação Atlética Cultural Recreativa Esportiva Fuck (AACREF) promoveu a entrega de troféus e medalhas para os vencedores da 
Copa Primavera de Futebol Sete – categorias adulto e infanto-juvenil –, disputada por filhos dos funcionários da empresa. No mesmo dia, um bingo, 

com diversos prêmios, e um coquetel, foram oferecidos às mulheres que trabalham na empresa. Acompanhe:

Ganhadoras dos quatro prêmios principais do bingo das mulheres; mais de 150 mulheres participaram do evento

Cristiano 
Cordeiro 
recebe 
medalha 
de artilheiro 
do cantor 
Tiago Faria

Equipe da Serraria, 1.° lugar na categoria mirim Equipe do PSV, 2.° lugar na categoria mirim

Equipe FPL, 3.° lugar na categoria mirim

Jairo 
Padilha 
recebe 

medalha 
de goleiro 

menos 
vazado Artilheiros com o árbitro Carlos Alberto: Luciano 

de Souza (representante) e Gelson Barbosa Equipe PSV: 3.ª colocada na categoria adulto

CANOINHAS – Na tarde 
de terça-feira, 11, a Polícia Am-
biental de Canoinhas com apoio 
da Fundação do Meio Ambiente 
(Fatma) realizou operação de 
fiscalização nas águas do rio 
Água Verde, na localidade do 
Salto d’Água Verde, interior de 
Canoinhas. A operação foi moti-
vada por uma denúncia feita pelo 
agricultor Carlos Vardenski que 
mora às margens do rio. 

No sábado, 8, Vardenski 
procurou o repórter Beto Passos, 
da rádio Clube de Canoinhas, e 
narrou que havia centenas de 
peixes mortos boiando nas águas 
do rio. “A água estava com uma 
cor amarelada e o odor era hor-
rível”, relata o agricultor.

A denúncia chegou a Polícia 
Ambiental, que realizou a ope-
ração na terça-feira. As auto-

Poluição mata peixes e 
causa danos ao rio Água Verde
Indícios são de contaminação pelo uso de agrotóxico nas lavouras

ridades confirmaram a denúncia 
e averiguaram que em muitos 
pontos havia peixes mortos e 
espuma, indícios de um dano 
bastante grave contra o rio Água 
Verde.

A bióloga Mariane Murakami 

fez coleta de água e dos peixes 
para análise em dois laboratórios. 
O resultado deverá ser divulgado 
em algumas semanas. 

Existe suspeita de que o rio 
tenha sido poluído por veneno 
usado em lavouras. 

Vários agricultores e mo-
radores do Salto d’Água Verde 
estão revoltados com a situação.

De acordo com o sargento 
José Carlos Safanelli, da Polícia 
Ambiental, uma investigação 
será empreendida para apontar 
o culpado pelo dano. “Pelo 
menos educação ambiental essa 
pessoa terá de receber”, afirma 
o sargento.

O gerente regional da Casan, 
Herbert Grosskopf  Júnior disse 
que não há risco para os mora-
dores de Canoinhas. Ele aguarda o 
resultado das análises das amostras 
para, caso necessário tomar alguma 
medida. “Por enquanto está tudo 
tranqüilo, sem qualquer problema 
e a população pode continuar 
bebendo água sem medo, pois o 
ponto onde houve a poluição é 
bastante afastado”, explica.

 
MADEIREIRA EMBARGADA 

  Outro crime ambiental 
foi registrado no mesmo dia 
em Mafra. A Fatma de Mafra 
e a Polícia Ambiental de Cano-
inhas embargaram a Empresa 
Madeireira  EK, localizada  na 
rodovia BR-116,  no km  6, no 
Faxinal, município de Mafra.

A empresa estava com a 
Licença Ambiental de Operação 
(LAO), vencida.

Os resíduos sólidos e líqui-
dos depositados a céu aberto 
estavam causando poluição. 

A empresa foi multada e 
embargada. Agora terá de desen-
volver um projeto de acordo com 
a legislação ambiental em vigor 
para promover o ressarcimento 
do dano causado. 

Ontem moradores dizem ter visto mais peixes mortos no rio

Mariane: peixes para análise
Fo
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Suspeitos de assalto em Porto União 
matam boi em Canoinhas

CANOINHAS - A Polícia Militar está procurando suspeitos que 
invadiram na noite de sexta-feira, 7, uma propriedade na localidade de 
Felipe Schmidt. 

De acordo com a Polícia, os invasores teriam abatido um boi no 
interior da fazenda. Em buscas pela região os policiais localizaram 
em uma plantação de milho, um veículo Marajó, placas AEW 4918, de 
Canoinhas. 

O carro seria o mesmo que esteve envolvido em uma tentativa de 
assalto frustrada na localidade de Santa Cruz do Timbó, em Porto União, 
onde um dos assaltantes foi morto em troca de tiros com a Polícia. 

Dentro do Marajó foram encontrados um cartucho de espingarda 
calibre 32, deflagrado, documentos pessoais de um homem de 27 anos 
e um aparelho celular. Todo o material foi apreendido e juntamente com 
o veículo, foi entregue ao plantão da Polícia Civil que investiga o caso.

Furtadores de alumínio
Na tarde de quinta-feira, 6, foram detidos no distrito de Marcílio 

Dias, um rapaz de 23 anos e um menor de idade com 17 anos. Ambos 
foram flagrados furtando alumínio e cobre em uma propriedade situada 
no distrito. A dupla foi conduzida até a Delegacia de Polícia Civil, onde 
foi lavrado o flagrante.

Posto de combustíveis é assaltado
CANOINHAS - O Auto Posto Eldorado que fica na SC-280, saída 

para Mafra, foi assaltado na madrugada de segunda-feira, 10. Eram 
5h30min quando três homens chegaram no local e pediram ao frentista 
Vanderley José dos Santos, 36 anos,  para usarem o banheiro. Logo 
em seguida mostraram que estavam todos armados com revólveres e 
anunciaram o assalto. Os assaltantes levaram cerca de R$ 1,8 mil em 
dinheiro. Depois de sacarem o dinheiro, prenderam o frentista do posto 
no banheiro e fugiram.

Quando Santos conseguiu fugir do banheiro, rapidamente chamou 
a polícia, mas, os assaltantes não foram localizados.

Santos prestou depoimento na Delegacia de Polícia Civil no mesmo dia.

Agricultor morre depois de tombar trator
MAJOR VIEIRA - O agricultor Edson Luis Barbosa Pinto, 50 anos, 

de Major Vieira morreu na noite de quinta-feira, 6, ao perder o controle 
do trator que dirigia. Ele acabou tombando e ficando debaixo do trator. 

Bombeiros da cidade de Canoinhas foram atender a ocorrência. 
Ele foi internado em estado grave no Hospital São Lucas de Major 

Vieira, mas morreu logo em seguida.

Nota falsa
Na madrugada de sábado, 8, foi detido no Parque de Exposições 

Ouro Verde, durante a 3.ª Agrofest, um homem de 23 anos. Ele havia 
tentado passar uma cédula de R$ 50 falsa enquanto trabalhava como 
ambulante. Depois de detido, ele informou ter recebido a nota de um 
desconhecido. O rapaz foi entregue ao Plantão da Policia Civil.

Porte de arma
Na madrugada de domingo, 9, foi detido no Parque de Exposições 

Ouro Verde, durante a 3.ª Agrofest, um rapaz de 25 anos. Ele estava de 
posse de uma faca com aproximadamente 30 centímetros de lâmina. O 
rapaz foi entregue ao Plantão da Policia Civil.

Colisão
Na noite de sexta-feira, 7, a guarnição de serviço do Corpo de 

Bombeiros de Três Barras atendeu a uma ocorrência em frente ao Caic, 
envolvendo um motocicleta Biz,  placa de Guabiruba-SC, conduzida por 
um rapaz de 18 anos que bateu contra uma menina de 13 anos que peda-
lava em uma bicicleta nos sentido contrário. Ele apresentava suspeita 
de fratura de clavícula e a menina estava com ferimentos abrasivos nos 
joelhos, face e mão. Os dois foram conduzidos até o Pronto Atendimento 
Municipal de Três Barras.

MAJOR VIEIRA - Na tarde 
de sexta-feira, 7, uma carreta 
Mercedes-Benz pertencente à 
agropecuária Agropedrinho, de 
Canoinhas, tombou na BR-477, 
que liga Canoinhas a Major Vieira 
em trecho próximo a localidade 
do Palmital. A carreta estava car-
regada de milho, que espalhou-se 
pela rodovia, impedindo o trân-
sito. Houve congestionamento 
e a rodovia ficou interditada por 
mais de três horas.

Apesar de a cabine da carreta 
ter ficado destruída, chegando a 
capotar na marginal, o motorista 
Jocemar Willi foi retirado consci-
ente de dentro da cabine, com 
apenas dois ferimentos – um na 
coxa direita e outro no rosto. Ele 
foi conduzido até o Pronto Aten-
dimento Municipal de Canoinhas 

Polícia prende dois suspeitos
CANOINHAS - Na segunda-feira, 10, a Polícia 

Civil de Canoinhas cumpriu mandado de prisão em 
desfavor de Mario Lis, acusado de tentativa de estu-
pro. Lis foi preso em sua casa, junto a um bar chamado 
de Bar-baridade Tche, na localidade de Pinheiros, 
interior de Canoinhas. Ele não resistiu a prisão. Lis tem 
diversas passagens pela Delegacia de Polícia.

MAIS UMA PRISÃO 
No mesmo dia a Polícia Civil prendeu Francisco 

Isaias Kieski, acusado de ter furtado uma motocicleta 
de seu cunhado, Aroldo Cesar de Matos. Segundo 
a Polícia Civil, Kieski entrou pelo telhado da casa e 
saiu com a motocicleta que estava com a chave na 
ignição. Ele acabou sendo preso em flagrante por 
policiais civis enquanto tentava fugir pelo bairro São 
Cristóvão, de Três Barras. Kieski também possui 
várias passagens pela Delegacia de Polícia.

BELA VISTA DO TOLDO 
- Uma tragédia entre amigos foi 
registrada em Bela Vista do Toldo 
na manhã de sábado, 8.

A trágica história começou 
às 10 horas quando João Maria 
Rodrigues, 59 anos, foi visitar o 
amigo Leopoldo Poloninski, na 
vila Poloninski, interior de Bela 
Vista do Toldo.

João Maria bebeu com o 
amigo até por volta das 11 horas, 
quando despediu-se do colega 
e seguiu rumo à sua casa. No 
caminho ainda foi visto por 
Valério Vazorovski, que seguia 
em seu veículo Santana rumo à 
casa de Leopoldo, de quem era 

convidado para o almoço.
Leopoldo e Valério beberam 

até próximo do meio-dia quando 
decidiram ir até um bar para com-
prar mais bebida.

No caminho tiveram de parar 
o veículo depois de sentirem que 
teriam passado por cima de algo.

Como no meio da rua existe 
bastante mato, já que a estrada 
é utilizada geralmente por tra-
tores, Leopoldo e Valério não 
viram que João Maria dormia 
justamente no meio da estrada e 
acabaram passando por cima de 
seu corpo.

O veículo atingiu, sobretudo, 
o peito e o nariz de João Maria. 

Os amigos o colocaram dentro 
do veículo e o conduziram até o 
Pronto Atendimento do Hospital 
Santa Cruz. João Maria não resis-
tiu aos ferimentos e morreu antes 
de dar entrada no Pronto Aten-
dimento. Ele foi velado durante 
a madrugada de domingo, 9, e 
sepultado à tarde no cemitério de 
Bela Vista do Toldo. João Maria 
era casado e tinha seis filhos.

Um inquérito policial foi a-
berto para esclarecer todas as cir-
cunstâncias do acidente. “Ao que 
tudo indica foi uma fatalidade 
lamentável”, adianta o comissário 
da Polícia Civil de Bela Vista do 
Toldo, Mário Correa.

Quedas
Ao conduzir um rapaz que havia caído de um cavalo 

na localidade da Campininha, bombeiros de Três Barras 
depararam-se com uma queda de motocicleta próximo 
ao Auto Posto Três Barras, na rodovia Transfalcônica, na 
noite de sexta-feira, 7. O motociclista de 19 anos sofreu 
ferimento na face, crânio e braços. Ele conduzia uma 
moto Sundown Hunter 125, placas de Três Barras, e foi 
conduzido ao Pronto Atendimento de Três Barras.

Esfaqueado
Um rapaz. de 19 anos foi encontrado na madrugada 

de sábado, 8, na SC-303, em Três Barras, com sinais 
de esfaqueamento. Ele estava consciente, mas com 
ferimento perfurante na região lombar, laceração no 
braço esquerdo, na região da palma da mão e corte 
contuso na região do antebraço. O rapaz foi conduzido 
ao Pronto Atendimento de Três Barras. A Polícia inves-
tiga a autoria da agressão.

Carreta tomba e interdita 
BR-477 por três horas

e passa bem.
A carroceria, que ficou 

atravessada na rodovia foi reti-
rada por dois guinchos.

Tragédia entre amigos
Motorista não vê amigo deitado na rua e passa por cima de seu corpo

Apesar da destruição da cabina, motorista teve ferimentos leves
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O presidente da Fifa, Joseph 
Blatter (foto), defende a idéia de que 
jogadores responsáveis por faltas 
violentas sejam punidos mais seve-
ramente, inclusive com a exclusão 

definitiva do futebol.
- Atacar alguém é crime, seja 

num campo de futebol ou em outro 
lugar. É um crime e deve ser tratado 
como tal – disse o dirigente em en-
trevista ao jornal inglês The Times. 
As infrações perigosas são um dos 
assuntos mais importantes no mo-
mento. “Os jogadores que cometem 
agressões de forma intencional de-
veriam ser suspensos do esporte”, 
afirmou Blatter.

A Fifa anunciou na quarta-feira, 
12, uma série de medidas para mor-
alizar o futebol. O objetivo é “limpar” 
o esporte da corrupção, lavagem 
de dinheiro e apostas. “Essas me-
didas têm como objetivo proteger 
o futebol”, afirmou o presidente da 
entidade, Joseph Blatter.

      
Tchau . . .

ESPORTES

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
“ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA”

O Presidente da Cooperativa Agropecuária Irineópolis, Sr. Lou-
rival Fedalto Junior, no uso de suas atribuições legais e estatutárias 
convoca os senhores associados no pleno gozo de seus direitos, para 
Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se na sede da Cooperativa Ag-
ropecuária Irineópolis - SC, Avenida 22 de Julho, 640, Irineópolis - SC, 
no dia 31 de março de 2008, às 16:00 horas em primeira convocação: 
com a presença de 2/3(dois terços) do número de associados: em 2.º 
convocação às 16:30 horas com a presença de metade mais um dos 
associados ou ainda em 3.º e última convocação às 17:00 horas com a 
presença mínima de 10(dez) associados, para deliberar sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA: 

1) - Prestação de Contas do Conselho de Administração com-
preendendo:

a)  Relatório da Diretoria;
b) Balanço Patrimonial;
c) Demonstrativo de Sobras e Perdas;
d) Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas;
e) Plano de Trabalho para o próximo exercício.
2) - Eleição / Renovação do Conselho Fiscal.
3) - Assuntos Gerais. 
  

Irineópolis - (SC), 12 de março de 2008.

   ______________________________
Lourival Fedalto Junior

Presidente

COOPERGRIL  Cooperativa Agropecuária  Irineópolis    
Avenida 22 de Julho 640 - Centro
89440-000   Irineópolis  -   SC
CNPJ: 03.050.640/0001-02 - IE: 253.722.691
Fone / Fax (047) 3625-1313 / 3625 1229
E-mail: coopergril@coopergril.com.br

Ginasta é destaque no Estado
SÃO BENTO DO SUL – Em reunião da Federação Catarinense de 

Ginástica, no sábado, 8, em Blumenau, a atleta são-bentense, Melaine Cunha 
Zoellner, foi premiada com o troféu revelação de 2007.

Melaine, da Associação de Ginástica de São Bento do Sul, foi a preferida 
entre todos os ginastas catarinenses. Com apenas 9 anos, ela treina diari-
amente, das 13h30 às 17 horas, com a técnica Luciana da Silva. Mel, como 
é conhecida entre os amigos, é filha da campeã Rosimeri Cunha e tem um 
futuro promissor, na opinião dos treinadores da ginástica local. “Este prêmio 
vem coroar o novo trabalho realizado por nós em São Bento, visando prin-
cipalmente a base e valorizando as pratas da casa”, destacou o presidente 
da Associação de Ginástica de São Bento do Sul, Ricardo Nasser. Ele fez 
questão de agradecer toda equipe da Fundação Municipal de Desportos 
pelo apoio dado à modalidade.

O culpado é ele – o técnico
 Quando uma equipe profissional participa de um campeonato e em 

13 partidas não consegue, sequer uma vitória, o treinador recebe o cartão 
vermelho.

Foi o que aconteceu no Cidade Azul de Tubarão, Sul do Estado com o 
técnico Alexandre Pandóssio, que dirigiu o time em sete jogos.

Será que o grupo de jogadores tem qualidades, estão bem preparados, 
tem um currículo bom? A dança dos treinadores é um dos grandes males 
do nosso futebol.

No mesmo embalo está o Avaí que dispensou o técnico Sérgio
Ramires, na segunda-feira, 10. O ex-goleiro Zetti é uma das opções 

do Avaí.
Dificilmente um treinador fica na equipe durante uma temporada.

Campeonato Catarinense

RESuLtADOS DA 4ª RODADA:
Na terça-feira, 11:
       Criciúma   4  x  1 Juventus
       
NA quARtA-fEIRA, 12:
Brusque  1  x  0 Joinville
Cidade Azul  4 x 3 Atlético
Guarani  2 x  2  Marcílio Dias
Chapecoense  1  x  3 Figueirense
       
ONtEM jOGARAM, AvAí E MEtROpOLItANO
       
AMANhã, jOGAM:
Joinville  x  Criciúma
Figueirense x Brusque
       
DOMINGO
Juventus x Cidade Azul
Atlético x Avaí
Metropolitano x Marcílio Dias
Chapecoense x Guarani

Violência

Gincana da 
Agricultura 
Familiar

Foi realizado no domingo, 9, 
nas dependências do Parque de 
Exposições Ouro Verde, desen-
volvida pela Fundação Municipal de 
Esportes, a Gincana da Agricultura 
Familiar, como parte da programa-
ção da 3.ª Agrofest, tendo como 
atividades as seguintes provas:

- Tiro ao alvo com estilingue, 
com 45 participantes, com 4 acer-
tando o alvo.

- Serra-pau em duplas, com ser-
ra americana, nas categorias, mas-
culina, feminina e mista, contando 
com 20 duplas nas três categorias.

-  Aposta no acerto do n.º de 
grãos da espiga de milho, partici-
pando 160 pessoas, e, os grãos de 
milho foram de 534.

-  A pessoa mais idosa que ainda 
anda de bicicleta.

 -  Corrida da bicicleta mais 
lenta.

-  Corrida de porquinhos, tendo 
como resultados: 1º colocado a

Granja Regina e 2º colocada a 
Granja Scultetus.

 -  Corrida de carrinho de mão.
 -  Abóbora mais pesada: 38 

kg e 34kg.
-  A haste (pé) de milho mais 

alta: 4,28m.
Em todas as provas realizadas 

foram entregues aos primeiros e 
segundos colocados, troféus, e 
na prova do tiro ao alvo com esti-
lingue, para os que acertaram o alvo 
medalhas.

Ginástica Localizada 
e Dança Sênior

Estão abertas, nas dependên-
cias do Estádio Municipal ¨Ditão¨ as 
inscrições para essas atividades, 
nas terças e sextas-feiras, a partir 
das15 horas.

Torino consegue 
vaga na Copa Norte

SÃO BENTO DO SUL – Mesmo 
com a torcida contra e o forte calor 
na tarde domingo, 9, no Estádio 
Alfredo Herbst, o Torino conseguiu 
a vaga para a 2ª fase da Copa Norte 
de Futebol Amador, ao empatar com 
o União da Vila em 1 a 1, vencendo 
nos pênaltis por 4 a 2.

No jogo de ida disputado na 
Sociedade Bandeirantes, em São 
Bento, as equipes também ficaram 
no 1 a 1. As redes só balançaram no 
2º tempo com Paulo César abrindo 
o placar para os mafrenses e Djoni, 
em cobrança de falta empatou para 
o Torino. Nos pênaltis, o time de São 
Bento converteu com Dinho, Lequi-
nho, Djoni e Éder. O goleiro Marcelo 
Stopa defendeu uma das cobranças 
do União e outra acertou a trave. 

Colaboração de Pederiva

Atletas do Genoma Colorado farão 
testes no Internacional-RS
Garotos foram recebidos pelo prefeito Luiz Divonsir 
Shimoguiri e o vice-prefeito Elói José Quege

TRÊS BARRAS – Quatro atletas 
da Escolinha de Futebol Genoma 
Colorado viajam hoje, para Porto 
Alegre para realizar uma série de 
testes no Sport Clube Internacional. 
Os garotos estarão acompanhados 
do coordenador e professor da 
escolinha, Amarildo Cavalheiro, o 
peixe, que na oportunidade partici-
pará de uma reunião no estádio Beira 
Rio e que envolverá todos os repre-
sentantes de núcleos de Genoma 
Colorado do Brasil. 

Caso sejam aprovados os garo-
tos passam a ingressar as categorias 
de base do Internacional com todas 
as despesas pagas pelo clube 
gaúcho. Os atletas tresbarrenses 
são Rafael César Babis, de 16 anos 
que joga como volante; Edilmar 
Antunes Suda, tem 17 anos e atua 

como lateral direito; Leandro Peters, 
está com 19 anos e é atacante; João 
Leandro Hendler de 16 anos joga no 
meio campo. 

O prefeito de Três Barras, Luiz 
Divonsir Shimoguiri (PP) e o vice-
prefeito Elói José Quege (PP) rece-
beram, na prefeitura, a garotada na 
manhã de ontem. Segundo eles, os 
atletas têm pela qualidade técnica, 
habilidade com a bola e, principal-
mente, pela perseverança, plenas 
condições de passar nos testes e 
tornar-se futuramente jogadores 
profissionais. “Isso demonstra que o 
trabalho realizado com os garotos da 
escolinha está no caminho certo. Por 
isso, reiteramos o compromisso da 
administração municipal com a ma-
nutenção do núcleo em Três Barras”, 
afirmaram Shimoguiri e Quege. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 14 DE MARÇO DE 2008 17VARIEDADESSAÚDE

Trautwein apresenta 
dados do HSC
Vereador e médico demonstrou 
como funciona a estrutura do Hospital

CANOINHAS – Com o objetivo de 
esclarecer a população sobre o trabalho 
desenvolvido pelo Hospital Santa Cruz 
(HSC), o vereador, médico e membro do 
Conselho Deliberativo do HSC, Vagner 
Trautwein (PSDB) usou a tribuna da Câ-
mara dos Vereadores na segunda-feira, 10, 
para apresentar uma série de dados que 
demonstram o dia-a-dia do HSC.

“Muitas pessoas criticam o trabalho do 
Hospital, mas pouco ou nada conhecem sobre 
a luta para mantê-lo”, lembrou Trautwein.

O vereador apresentou toda a estrutura 
administrativa do HSC (veja ao lado). Lembrou 
que o Hospital atende pacientes de toda a 
região – Três Barras, Bela Vista do Toldo e 
Major Vieira – e que apesar do intenso trân-
sito de pacientes tem registrado um índice de 
1,65% de infecção hospitalar.

Trautwein lembrou ainda que os R$ 
63,8 mil arrecadados no 3.° Bingão do 
Hospital, realizado em dezembro passado, 
serão somados aos R$ 161 mil arrecada-
dos nas duas primeiras edições do Bingão, 
dinheiro que está aplicado numa conta 
poupança, para a reforma da Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) do HSC. A 
reforma já começou e quando concluída 
deve permitir o credenciamento da UTI 
do HSC por parte do Sistema Único de 
Saúde (SUS), o que trará mais recursos 
federais para o Hospital.

> HSC – ESTRUTURA 
ADMINISTRATIVA

Contador: 1
Nutricionista: 1
Farmacêutica: 1
Assistente social: 1
Enfermeiros: 4
Tec.enfermagem:51
Aux.enfermagem:36
Assistente administrativo: 5
Aux. de farmácia: 7
Tec.segurança do trabalho: 1
Telefonista: 1
Aux. Escritório: 13
Aux.higienização: 20
Aux.SND: 16
Faturistas: 2
Aux.manutenção: 3
Aux.lavanderia: 9
Tec.raio-X: 2
Aux.raio-X: 2
Administrador: 1
TOTAL: 177

> ROTINA MENSAL
Nº de partos: 74
Nº de cirurgias: 109
Nº raio-X: 1.256
Nº pacientes internados (média): 
520 (80 a 85% são pacientes do SUS)

> QUADRO MÉDICO
8 obstetras
2 cardiologistas
4 ortopedistas
3 anestesistas
5 pediatras
2 otorrinolaringologistas
2 oftalmologistas
2 urologistas
1 cirurgião plástico
1 neurologista
1 radiologista
1 clínico
4 clínicos gerais
1 angiologista
1 dentista
1 fisioterapeuta
TOTAL: 39

POLÍCIA

Princípio de incêndio no bairro Água Verde

Anuncie
aqui!

Fone:

3622-
1571

Na madrugada de ontem, o Corpo de 
Bombeiros de Canoinhas atendeu na rua 
Mário João Mayer, no bairro Água Verde, 
em Canoinhas, um princípio de incêndio 
em uma fábrica de móveis do empresário 

José Ricardo Mattos. O principio de in-
cêndio foi em função de um curto-circuito 
na fiação elétrica de uma lixadeira. Os 
bombeiros conseguiram extinguir alguns 
focos em brasas. 

Trautwein: em defesa do Hospital Santa Cruz
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 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Guaco

Homem morre depois 
de ter sido espancado

Nome cieNtífico: Mikania  
Glomerata

SiNoNímia: Guaco trepador, 
guaco, erva de cobra, cipó-ca-
tinga, coração de Jesus

ParteS uSadaS: folhas

caracteríSticaS: Planta 
trepadeira, caule delgado e cilín-
drico, conduzido em cercas, folhas 
opostas, ovais e triangulares e 
flores brancas amareladas.
Originária da América do Sul 
(Brasil). Adapta-se bem em 
regiões temperadas e subtro-
picais.

 ProPriedadeS químicaS: 
óleo essencial (cineol, borneol e 
eugenol), taninos, saponinas, es-
teróis e glicosídeo cumarínico.

 ProPriedadeS teraPêu-
ticaS: Béquico, expectorante, 

anti-séptico das vias respiratórias, antiinflamatório, analgésico, anti-
asmático, anti-reumático, diurético, cicatrizante, antibiótico, broncodi-
latador e antiofídico.

iNdicaçõeS: Reumatismo, gota, tosse, bronquite, diurético, contra 
veneno de cobras e picadas de insetos, artritismo e nevralgias.
O óleo essencial desta planta, principalmente o cineol, borneol e outros 
terpenos age como um poderoso antiinflamatório, principalmente do 
aparelho respiratório em casos de gripe, tosses rebeldes, bronquite, 
rouquidão, coqueluche e também um auxiliar para gota, artritismo, 
nevralgias e reumatismo. O eugenol presente nesta planta é analgésico 
de ação múltipla.
O tanino é um inibidor enzimático e atua como antienvenenamento. As 
folhas frescas, das quais se extrai o suco, são tidas como um poderoso 
antídoto contra veneno de cobras e insetos venenosos.
Age também como diurético. Suas propriedades foram comprovadas 
segundo pesquisas da Universidade Federal do Rio de Janeiro.

modo de PreParo:
Contra tosse e bronquite: Fazer xarope, ferver 6 folhas picadas em um 
litro de água, coar, misturar o suco de um limão, 3 colheres de sopa de 
mel. Tomar um cálice (50 ml) quatro vezes ao dia.
Contra reumatismo: Suco da planta fresca, fazer fricção nas partes 
doloridas.
Contra picada de cobra: Fazer suco da planta fresca, 2 folhas batidas no 
liquidificador com meio copo de água. Tomar várias vezes ao dia.

oBS: Não é indicado para crianças menores de um ano. E para mulheres 
na época de menstruação é contra indicado, pois faz aumentar o fluxo 
sangüíneo.

Fonte: Lelington Lobo Franco.

> Próxima SemaNa: a Planta Pau d’Arco, o inimigo do Câncer

CANOINHAS – Adilson 
da Silva, 33 anos, morreu ontem 
na UTI do Hospital Maicé, de 
Caçador, onde estava internado 
desde terça-feira, 11.

Na noite de segunda-feira, 
10, Adilson, foi atropelado na 
avenida Expedicionários, no 
bairro Campo d’Água Verde, 
em Canoinhas.

 No atendimento os bom-
beiros constataram que ele não 
apresentava sinais de fratura, 

mas, estava inconsciente, apa-
rentando ter sofrido trauma-
tismo craniano.

Rapidamente o rapaz foi 
levado ao Pronto Atendimento 
Médico Municipal e de lá trans-
ferido para Caçador para um 
atendimento mais adequado 
devido a gravidade dos feri-
mentos.

O motorista da Pampa, 
placas de Canoinhas, que atro-
pelou Adilson, Sérgio Gleviski, 

disse que a forte chuva que caía 
no momento do atropelamento 
dificultou sua visão, impedindo-
o de frear a tempo.

Após o acidente Glevinski 
diz ter ido rapidamente para 
sua casa telefonar para os bom-
beiros, mas voltou ao local, o  
que descaracterizou omissão 
de socorro. Glevinski também 
foi levado ao Pronto Atendi-
mento porque estava bastante 
agitado.

CANOINHAS – Na noite 
de quarta-feira, 12, por volta das 
23h30min, Dinarte dos Santos, de 
54 anos, foi agredido na esquina 
entra as ruas Coronel Albuquer-
que e Getúlio Vargas. 

Uma das testemunhas que 
não quis identificar-se, telefonou 
para o Corpo de Bombeiros, 
pouco depois.

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, Dinarte foi en-
contrado inconsciente, com 
afundamento de crânio e trau-
matismo craniano. Os bom-
beiros conduziram Dinarte até o 
Pronto Atendimento Municipal 
de Canoinhas, mas ele acabou 
não resistindo aos ferimentos e 
morreu em seguida.

teStemuNHaS
A Polícia Civil revelou que 

algumas pessoas presenciaram a 
agressão e contaram que Dinarte já 
estava no chão, quando o agressor 
continuava a dar chutes e socos.

Os policiais descobriram a 

Rapaz atropelado em Canoinhas morre em Hospital de Caçador

Acusado das agressões foi identificado ontem pela Polícia

identidade de Dinarte ao tele-
fonar para o último número 
registrado no celular que foi 
encontrado junto com ele.

Por volta das 12 horas de ontem, 
a Polícia Civil recebeu uma ligação 
anônima de uma pessoa que apon-
tava Maicon Moissa, 23 anos, como 
autor das agressões. Uma equipe de 
investigação da Polícia Civil encon-
trou Moissa escondido na casa de 
primos. Ele não ofereceu resistência 
e confessou o crime aos policiais. 

Encaminhado a Delegacia de Polícia, 
Moissa disse que não acreditava que 
os golpes que havia desferido contra 
Dinarte teriam provocado sua morte, 
tanto que pela manhã foi trabalhar, 
mas, ao ouvir no rádio que o senhor 
havia morrido, decidiu esconder-se 
na casa dos primos.

De acordo com a delegada 
da Comarca, Sirlei Gutowski, 
Moissa responderá ao crime em 
liberdade porque não foi preso 
em flagrante.

Testemunhas: Dinarte foi espancado neste cruzamento no centro de Canoinhas
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Em busca do amor de pai

Imagem

VARIEDADES

Pai e filho reencontram-se depois de 17 anos separados

BELA VISTA DO TOL-
DO – Nos últimos 17 anos, o 
Brasil teve pelo menos cinco 
presidentes – um deles inclu-
sive destituído –, consolidou-se 
como democracia, passou por 
três moedas, sofreu com a infla-
ção estratosférica, perdeu ídolos, 
viu fenômenos nascerem e de-
saparecerem. Se você é jovem e 
viveu esse período, certamente 
foi boa parte dele ao lado dos 
pais. Não foi o caso de Edinei 
Marcos Martins Borba, 19 anos, 
que na tarde de quarta-feira, 6, 
reencontrou o pai que não via 
desde os dois anos de idade.

Edinei mora em Lebon 
Régis e tudo que conseguiu na 
vida, como casa e carro, foi com 
muito suor e trabalho. Hoje ele 
vive na companhia da mãe Zilda 
Martins Borba, mas nunca es-
condeu o sonho de conhecer o 
pai. A distância que os separava, 
no entanto, não era tão longa. O 
pai, Edenir Emiliano, estava a 
exatos 147 quilômetros do filho. 
Morador de Bela Vista do Toldo, 
Edenir sabia que tinha um filho, 
mas, segundo ele, sofreu muito 
com o receio de procurá-lo e 
não encontrá-lo. Dessa forma, 
pai e filho viveram 17 separa-
dos não somente pela distância, 
mas, também pelo medo de não 
serem aceitos.

Para que houvesse o reen-
contro tudo começou quando a 
canoinhense Rosana Aparecida 
de Souza, foi visitar seu pai 
em Lebon Régis, João Alfredo 

Martins de Souza, que é amigo 
do rapaz que queria encontrar 
o pai.

Edinei fez um pedido à 
Rosana que procurasse ajuda 
em Canoinhas para encontrar 
seu pai.

Rosana procurou a reporta-
gem da Rádio Clube com algu-
mas informações. O repórter 
Beto Passos foi a Bela Vista do 
Toldo, e encontrou Edenir.

A esposa de Edenir, Sebas-
tiana Martins, que tem uma filha 
com ele, deu todo apoio para que 
ele reencontrasse o filho. Em-
polgada, disse que iria fazer uma 
festa para marcar o momento 
especial.

Há quase um mês o reen-
contro vinha sendo programa-
do, mas acabou sendo adiando 

porque Edinei havia fraturado 
a perna.

Na quarta-feira, 6, enfim, 
Edinei conseguiu viajar rumo a 
Canoinhas.

A reportagem da Rádio 
Clube levou Edinei até o pai, em 
Bela Vista do Toldo. “Durante a 
pequena viajem o nervosismo 
e afobação do Edinei eram 
enormes”, conta o repórter Beto 
Passos.

Ao rever o pai, cujo rosto 
mal lembrava, Edinei caiu em 
lágrimas de emoção. Os abraços 
apertados seguiram-se nos avós, 
Alzira e Valfrido, de quem Edi-
nei não lembrava-se. Daqui pra 
frente espera uma nova vida. 
Recuperar 17 anos de convívio 
com o pai é seu maior desejo a 
partir de agora.

Show de Victor  & Léo no domingo, 9, 
na 3ª Agrofest (Festa do Agronegócio do 

Planalto Norte).  A Comissão organiza-
dora calcula que mais de 40 mil pessoas 

passaram pelo Parque de Exposições 
Ouro Verde nos três dias.

Mudança

A Vara de Execuções  Penais do 
Rio de Janeiro mandou expedir, na 
segunda-feira, 10, um mandado de 
prisão contra o cantor Marcelo Pires 
Vieira, o Belo. Ele estava em liberdade 
condicional desde julho de 2007. O can-
tor foi condenado a oito anos de prisão, 
pelos crimes de tráfico e associação ao 
tráfico de drogas, e teve a pena reduzida 
no ano passado. O noivo de Gracyanne 
Barbosa cumpria pena em regime 
semi-aberto, no Instituto Penal Cândido 
Mendes, quando recebeu o livramento 
condicional.

O Ministério Público entrou com 
um agravo no Tribunal de Justiça  e 
os desembaregadores da 8ª Câmara 
Criminal determinaram o restabeleci-
mento da punição.

A assessoria do cantor não tem 
detalhes sobre o ocorrido e explica 
que ainda não teve contato com a 
advogada de Belo, Sandra Almeida, 
para esclarecer as medidas que 
serão tomadas. 

Para voltar a se apresentar em 
shows noturnos, Belo terá de pedir 
autorizações judiciais já que, pelo 
regime semi-aberto, terá de dormir 
na prisão. 

Em 2002, o cantor foi conde-
nado a seis anos de prisão, após 
a polícia ter descoberto, através de 
escutas telefônicas, negociações da 
compra de um fuzil com o traficante 
Vado, da favela do Jacarezinho, 
no Rio. 

Ex-BB deve participar 
de reality show pornô

A ex-BB Léa, de 27 anos, 
participante da sexta edição da 
atração global, foi convidada pela 
produtora Sexxxy World para inte-
grar um reality show pornô, que já 
tem confirmada a participação do 
ex-Casa dos Artistas, Mathias. 

Léa, que quando entrou na 
Casa do BBB era motogirl, faz facul-
dade de Educação Física e procura 
um emprego nessa nova área. 

Léa confirma o convite e conta 
que, até hoje, dará a resposta. Mas, 
não nega que a oferta financeira é 
bastante interessante.

“Recebi, sim, o convite, mas 
foi tudo por telefone. Quero sentar 
com os produtores para ver os prós 
e contras. A proposta é tentadora, 
principalmente para mim, uma ga-
rota da zona leste que batalha 
muito. No entanto, tenho família e 
um namorado que é policial militar. 
Por isso, preciso pensar muito. Mas, 
o dinheiro oferecido seria muito 
bem-vindo”, diz a ex-BB.

Segundo o assessor da produ-
tora que quer Léa, outras cele-
bridades foram convidadas, não só 
para participar do reality show pornô 
como também para integrar o casting 
da empresa, em futuros filmes. 

Agnaldo Timóteo 
passa bem 
O hospital Sírio Libanês divulgou 
ontem o boletim médico do cantor 
Agnaldo Timóteo. Ele foi internado 
para retirada da próstata, depois de 
diagnosticado um tumor. O hospital 
informou que a cirurgia aconteceu na 
terça-feira, 11, durou duas horas e 
transcorreu normalmente, negando 
os boatos de que o cantor e vereador 
teria passado por alguns problemas 
com a anestesia. 

Aproveitando a 
oportunidade.....
Carla Perez gravou, na última 
segunda, sua participação no 
programa Qual é a Música? e 
aproveitou a oportunidade para 
dizer a Silvio Santos que tem um 
projeto de um programa infantil. Ela 
quer mostrar o piloto, produzido pelo 
marido Xanddy, para o dono do Baú. 
Será que Silvio entendeu o recado? 
O Qual é a Música vai ao ar no dia 
30 de março. 

Tomara que dê certo!
Astrid Fontenelle revelou que está 
fazendo tratamento para engravi-
dar. A apresentadora é casada com 
Marcelo Checon e decidiu sair do 
programa Happy Hour no canal a 
cabo GNT, que apresentava ao vivo, 
de segunda a sexta, para se concen-
trar no principal objetivo do momento 
em sua vida: ser mãe. 

Em busca do tempo perdido: Edinei e Edenir logo após o reencontro
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TENHO pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, para 
até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 banheiros, 
sala, copa, cozinha e churrasqueira. Próx. 
ao Bailão da Tia Cida. Fone: 9132-1098 
c/ Michele.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 al-
queires, localizado em Rio da Areia (Santa 
Emídia), legalizado junto à Fatma. Ideal p/ 
reserva legal – reflorestamento. Valor: R$ 
32 mil. Informações: (47) 3622-7523 ou 
9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDO portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TROCA-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 peças, 
próximas ao mercado Perucci, no valor de 
R$ 300. Tratar: 3627-2474 ou 8833-3986.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDO fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ garagem 
e churrasqueira, no bairro Campo d’Água 
Verde. Aceito carro ou terreno no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDO um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE terreno 1.302 m², situado na 
rodovia SC-280, bairro Aparecida, frente 
com a Ervateira Dranka. Tratar c/ Jéfer-
son pelo fone: 8818-6263 ou 3622-4591.

VENDE-SE para reserva legal, terreno 
na localidade de Sereia. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.

PROCURA-SE uma moça estudante 
para dividir apartamento em Curitiba, na 
Avenida Silva Jardim, ao lado do Shop-
ping Estação, para morar junto com mais 
duas estudantes de Canoinhas, quarto 
individual. Contato: 3627-2255 no horário 
comercial ou pelo fone 3622-6560.

VENDE-SE um lote na Praia de Itapoá/SC, 
375m² - Balneário Itamar. 
Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDO Playstation com 20 CDs e 
memory card. Fone: 3622-2254 ou 
9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE bicicleta de manobra, aro 20. 
Fone: 3622-2254 ou 9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE alarme para sala comercial 
c/ 2 sensores. Fone: 3622-1131 
c/ Vendelin.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio de terra, sendo 2 ½ 
terreno de planta e 1 de mato, com água 
e luz. Ótimo para reflorestamento de eu-
calipto, chácara ou aviário. Com reserva 
legal legalizada localizado a 4 km da 
Igreja da Fartura. Valor: R$ 75 mil. Fone: 
3622-5650 ou 9918-3190.

VENDO casa de alvenaria, 70m², no bairro 
Argentina, em Três Barras, próx. ao ginásio 
de esportes. Valor: R$ 19 mil. Tratar: 
9167-5553.

VENDE-SE som para carro completo. 
Fone: 3622-1149.VENDE-SE 4 pneus, aro 15, com 5 mil km 

rodados. Preço: R$ 700. Fone: 3627-2235. 
Falar c/ Francisco.

VENDE-SE alarme residencial completo. 
Fone: 9162-0854. Rua Alvino Voigt, 875, 
falar c/ Olavo.

VENDE-SE alarme Cronn com 2 controles, 
com sensor instalado. R$ 165 à vista. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE sobrado No Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m². 
Fone: 9188-4586

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDO Lancha Mistral ano 1994, casco 
em fibra, linda, motor de 25 HP revisado, 
super econômico, dois alto-falantes, 
aparelho de CD, bomba de porão, bancos 
almofadados, carreta rodoviária documen-
tada. Valor: R$ 7,9 mil. Tratar: 8407-4724.

VENDO computador Duron 1000 Mhz 
com 512 de memória, HD de 20 GB, 
gravador de CD, caixas de som, monitor 
de 17”, internet grátis, programas a es-
colher, com garantia e nota fiscal. Valor: 
R$ 550, facilito com cheque. 
Tratar: 3624-2763, 8407-4724.

OPORTUNIDADE. Troque seu com-
putador usado por novo, fazendo um up-
grade. Vendo Celeron Duo Core, 1 GB 
memória, gravador de DVD, por apenas 
R$ 498, com 1 ano de garantia e nota 
fiscal. Tratar: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDO casa em alvenaria com 138 
metros, sendo 3 quartos, 2 salas, cozi-
nha, banheiro, garagem, churrasqueira, 
lavanderia, próx. Esquadria Estrela, 
casa toda documentada podendo ser 
financiada pela Caixa. Negócio de oca-
sião avaliada em R$ 90 mil. Vendo por 
R$ 75 mil. Tratar: 8407-4724.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

VENDE-SE um terreno urbano com área 
de 670 m², esquina com Lulu Vieira e 
Frederico Kohler. Ótima localização e 
bom investimento, a 100m do asfalto. 
Fone: 3624-2362.

VENDE-SE terreno c/ 600m na rua 
Paulo Olsen, em Três Barras. Fone: (47) 
3623-1347 ou (47) 3532-7267.

ALUGA-SE casa de alvenaria c/ 2 
quartos, sala, copa, cozinha conjugada, 
banheiro, varanda, churrasqueira, área 
de serviço. Fundos, sem garagem. Rua: 
Álvaro Soares Machado, 454. Fone: 
3622-1119 ou 3622-4216.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE alarme automotivo c/2 
controles + sensor + 1 ano de garantia. 
R$ 160 instalado, c/ cheque p/ 30 dias. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE 3,5 mil telhas usadas em 
ótimo estado. Valor: R$ 400. Fone: 
3624-2362 c/ Osmar.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme au-
tomotivo c/2 controles + sensor + trava 
elétrica 02p + 1 ano de garantia. R$ 230 
instalado, c/ cheque p/ 30 dias. Fone: 
3622-6225.

VENDE-SE um tampão para carro 
Ipanema. Valor: R$ 40. Fone: 3624-2362 
c/ Osmar.

VENDE-SE CD player Daewoo MP3/
WMA c/ controle, baixa frente, perfeito. 
R$ 200. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE corneta Champion 100Wrms 
completa + capacitor c/ garantia. R$ 60. 
Melhor preço na compra acima de 2 
unidades. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE par de alto-falante 6x9 
pentaxial Bomber 100 Wrms cada c/ 
garantia. R$ 160 no cheque p/ 30 dias. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE caixa c/ Sub 10” selada em 
MDP 22mm. R$ 100. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE sofá 2 e 3 lugares em couro 
vegetal. R$ 500. Fone: 3622-6225.
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CAMINHÕES

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e limpador 
traseiro, trava elétrica e alarme. Valor a 
tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 26 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

- Terreno medindo 600 
m², situado na rua Saulo 

de Carvalho, bairro 
Jardim Esperança.
Valor R$ 25.000,00

 - Terreno medindo 
18.471.50m² no bairro 

Alto do Mussi. 
Valor: R$ 180.000,00

 - Terreno urbano 
medindo 2.600m² na rua 
Cel. Albuquerque com 
barracão de 1.400m². 

Valor à combinar

- Vende-se uma 
olaria em 

funcionamento. 
Valor à combinar

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

Interessados(as) devem  apre-
sentar-se pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB ou 
pelo fone: 3622-5645

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

COMPRO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fan ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES
VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

PRECISA-SE de empregada doméstica 
que saiba cozinhar. Fone: 3622-6538.

VENDO Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: R$ 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

VENDE-SE Gol Total Flex, ano 2006, 
cor vermelha, entrada R$ 11 mil + 11x 
de R$ 760. Fone: 3627-2155.

VAGAS 
Femininas:

- Auxiliar de Escritório- (com 
experiência, Programa Rubi e 
Onda)
- Empregada Doméstica para 
pernoitar 
- Secretária – Estagiária (com 
curso de Informática, Photoshop, 
Coreldraw e Fireworks)
- Empregada Doméstica (resi-
dente no bairro Alto da Tijuca).
- Empregada Doméstica (Cen-
tro)
- Empregada Doméstica meio 
período 

VAGAS
Ambos os Sexos:

- Representante 
Comercial (com automóvel e 
notebook) 
- Padeiro e Confeiteiro (c/ 
experiência)
- Costureiro(a) (c/ experiência 
com máquinas de overloque e 
reta).
- Seregrafista (com experiência).

Interessados devem apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessadas devem  apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Polícia Civil SC  
Inscrições: Até 19 de março 
Cargos: Delegado de polícia substituto, 
escrivão de polícia, comissário de 
polícia, escrevente policial e investiga-
dor policial 
Vagas 900 
Taxa de inscrição: R$ 80 para os car-
gos de escrivão de polícia e comissário 
de polícia, R$ 60 para escrevente 
policial e investigador policial e R$ 100 
para delegado 
Salário: Não foi informado  
Prova objetiva: 6 de abril para delegado 
e 13 de abril para os demais cargos

Ou LIGUE diretamente para a Equipe de Investigação da Polícia Civil 
na 22ª Delegacia Regional de Polícia de Canoinhas pelo telefone 

197. Não há necessidade de revelar sua identidade!

VENDO Escort Europeu GL 1.8, gaso-
lina, fabricação e modelo 96, em ótimo 
estado, carro de garagem. Preço: R$ 12 
mil. Aceito proposta. Fone: 8848-5288.

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDE-SE Uno, ano 93, vermelho, rodas 
esportivas, impecável. Fone: 3622-1149.

COMPRA-SE Saveiro, geração 3, 1.6 
ou Strada 1.4 Flex. Fone: 3622-1149.

PROCURO emprego como babá, 
para cuidar da casa e também lavo 
e passo roupas. Preço a combinar. 
Fone: 8404-3460. Falar c/ Joana 
– Três Barras.

VAGAS 
Masculinas:

- Frentista (com experiência 
e curso de Atendimento ao 
Público)
- Repositor para Supermer-

cado (com experiência compro-
vada  em carteira).
- Açougueiro (com experiência).
- Ajudante de Pintor
- Servente de Pedreiro 
- Pintor (com experiência)
- Estagiário - (para trabalhar 
em loja de  materiais de cons-
trução).
- Mecânico (Injeção Eletrônica).
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Vendedor externo para sor-
vete (com veiculo próprio)  
- Frentista e Lubrificador (com 
experiência)
- Auxiliar de Mecânica (com 
experiência)
- Vendedor Externo para 
vender cercas e portões (com 
moto própria)
- Motorista “D”
- Operador  de Moto Nivela-
dora
-Torneiro Mecânico (com 
experiência)
- Mestre de Obras que identi-
fique projetos                                                          

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.VENDE-SE Versailles 96/96 GL, 

roda aro 15, insufilme, som, lataria e 
mecânica em ótimo estado. R$ 11,4 mil. 
Fone: 3623-1067.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

Petrobras 
Inscrições: Até 28 de março 
Cargos: Técnico de operação 
júnior e técnico de inspeção de 
equipamentos e instalações 
júnior  
Vagas: 989 vagas 
Taxa de inscrição: R$ 27 
Salário: R$ 2.019,01 
Prova objetiva: 13 de abril
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ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA  SEMANA  NO CARTÓRIO  DE CANOINhAS

20/02 - Marioelen  Arildo 
do Nascimento
Pais: Mario Antônio do 
Nascimento Filho
Waldinéia Saraivo

23/02 - Amabili Cristina Martins
Pais: Leonir José Martins
Maria Tereza Griten

28/02  - Luis Renato Drzevieski
Pais: Leomar César 
Drzevieski Junior
Paula Maria Flores Drzevieski

01/03 - Vinicius Antonowicz
Pais: Toni Antonowicz
Elisângela de Paula Nunes

02/03 - Willian Braian Ningeleski
Pais: Carlos Alberto Ningeleski
Sirlene de Souza

04/03 - Flavia Caroline Rodrígues
Pais: Silvano Rodríguez
Adriana Gaspar

04/03 - Ketlin Luane Wardenski
Pais: Dirceu Wardenski
Marisete Alves Cavalheiro

06/03 - Luis Felipe da Silva
Pais: Vanderlei da Silva
Maria Dinacir Silva da Silva

06/03 - Deivid Natan Neneve
Pais: Alinor Neneve
Ivanilda de Oliveira Neneve

08/03 - Gustavo Vorel
Pais: Silmar Vorel
Laudinéia Vieleviski Borrel

08/03  - Marcos Paulo Soares 
Pais: Ângelo Marcos Soares
Ana Rita Candido

Alvina Ulmann Froehner   
*26/05/1919
+07/03/2008

Sebastião de Assis Becker 
*20/01/1960 
+05/03/2008

Antonia Alves Godoi 
*23/12/1918 
+04/03/2008

Wilmar Lemos 

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

HÁ 50 ANOS

PUBLICADO EM  15 DE MARÇO DE 1958

As batalhas, as vitórias, as orgias dos soldados de 
Alexandre – o mais famoso conquistador da antigüidade! 
ALEXANDRE MAGNO, o monumental filme que o Cine 

Teatro Vera Cruz exibirá nos dias 6 e 4 de abril.

*15/03/1934 
+08/03/2008

Maria Inês Sholze de Souza 
*05/06/1932 
+17/03/2008

Silvia Arnoldo de Lima 
*02/08/1965 
+09/03/2008

Theodoro Humenhuk
NOSSO NOBRE AMIGO E DEDICADO 

CORRELIGIONáRIO
Canoinhas perdeu um dos seus mais destacados fil-

hos e dedicado servidor aos menos favorecidos da sorte. 
Theodoro Humenhuk que desaparece do rol dos vivos 
e vai para a eternidade, leva consigo a gratidão de seus 
milhares de amigos e de seus favorecidos. Como homem 
do comércio e indústria, comprovou a sua capacidade 
de trabalho, fundando e mantendo em nosso município 
diversas indústrias. Como homem social e público, 
Theodoro sempre se revelou de uma grandeza sem par. 
Ninguém o procurava sem ser atendido, quaisquer que 
fossem as circunstâncias. Como correligionário da agre-
miação política UDN, foi um incentivador e entusiasta. A 
obra e ação de Theodoro Humenhuk continuará, temos 
certeza, impulsionada por seus estremosos filhos, irmãos 
e familiares que saberão honrar e conservar sempre 
viva nos corações dos canoinhenses a benemérita obra 
daquela figura simpática e altiva. Canoinhas como preito 
de justíssima homenagem ao extinto, deve perpetuar na 
cidade o nome de seu estimado filho, dando à uma das 
ruas o seu nome.

Nós com a perda de Theodoro, abrimos uma la-
cuna nas fileiras da UDN, mas ficamos com o exemplo 
e a dedicação partidárias que ele sempre manteve, 
que servirá de estímulo para nós e todos os udenistas 
de Canoinhas.

Paz a sua alma.

Deixando o Windows XP 
com a cara do Vista - Parte II

3 - VISTAMIzER
O VistaMizer modifica 
mais de 380 arquivos 
do seu sistema e, 
quando o Windows 
for reiniciado você 
nem vai lembrar como 
era o seu antigo desk-
top. Você pode ainda 
escolher quais arqui-
vos vão ser alterados 
e realizar o backup 
deles, caso queira 
reverter a modifica-
ção. Ele é altamente 
personalizável, já que 

você pode escolher o que vai ter uma nova aparência; e adaptado a todas 
as linguagens dos sistemas operacionais XP ou 2003 Server. 
Você pode baixar a última versão em:
http://www.public.sytes.net/Hoefs/ windows/ vistamizer.php?lang=en.

4 - WINDOWBLINDS
O WindowBlinds per-
mite modificar com-
pletamente a aparên-
cia do Windows com 
o uso de skins, algo 
como “mudar a rou-
pa” do seu sistema. 
Diversas skins po-
dem ser baixadas 
gratuitamente no site 
do desenvolvedor. 
O programa modi-
fica os temas, papéis 
de parede, ícones, 
animações e outros 

itens do sistema. O WindowBlinds possui uma versão paga e outra gra-
tuita, embora a gratuita tenha algumas limitações em sua funcionalidade. 
Pode ser baixado em:
 http://www.stardock.com/products/windowblinds.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 14 DE MARÇO DE 2008 23VARIEDADES

CANOINHAS – A pre-
feitura de Canoinhas divulgou 
ontem o número de inscritos 
para o concurso público que 
acontece no próximo dia 30 para 
preenchimento e regularização 
de 364 cargos. Foram 3.735 can-
didatos inscritos (veja quadro). A 
maior procura foi pelas 14 vagas 
de agente administrativo – 1.141 
pessoas candidataram-se às va-
gas, numa proporção de 81,5 
candidatos por vaga. A procura 
foi tão grande que a prova para 
essas vagas acontecerá em dois 
locais – da inscrição 11 até a 2821 
na E.E.B. Santa Cruz, e da in-
scrição 2822 até a 3647 na Escola 
Aroldo Carneiro de Carvalho, a 
partir das 9 horas.

As provas serão aplicadas 
ainda na E.B.M. Presidente Cas-
telo Branco.

A grande procura pelos 
cargos de agente administrativo 
contrasta com o cargo de médico 
pediatra. Nenhum candidato 
inscreveu-se para a única vaga 
ofertada. O mesmo aconteceu 
com a única vaga de médico 
otorrinolaringologista.

A lista completa com os 
nomes dos inscritos está afixada 
no mural de publicações da 
prefeitura.

CURSO
A UnC está com inscrições 

abertas para o curso de extensão 
de Revisão de Língua Portuguesa 
nível superior para candidatos do 
concurso. As inscrições podem 
ser feitas até amanhã. 

O curso inicia na segunda-
feira, 17, e terá duração de 
oito horas. O investimento 
é de R$ 17. Informações na 
Coordenadoria de Extensão e 
Cultura da UnC ou no telefone 
47 3622-9917. 

Mais de 
3,7 mil 
inscritos
Maior procura 
é pelos cargos 
de agente 
administrativo

CONCURSO/ 
PREFEITURA DE
CANOINHAS

GERAL
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EDUCAÇÃO

Comunidade aprova 
transformação do Cefet-
SC em Ifet

Sadia teria confirmado unidade em Mafra

Moradores próximos ao trecho reclamam redutores de velocidade MAFRA - Falta oficializar, mas 
está praticamente definido. A Sadia 
vai investir R$ 700 milhões – e não 
R$ 600 milhões, como planejava 
anteriormente – em novas unidades 
de produção de aves e suínos em 
Mafra. A agroindústria descartou, 
na semana passada, a possibilidade 
de comprar a Avita, em Itaiópolis, 
para lá instalar a unidade. O diretor 
jurídico e de relações institucionais da 
Sadia, Alfredo Felipe Luz Sobrinho, 
explica que Itaiópolis é um município 
pequeno e, com somente sete mil 
habitantes, não tem mão-de-obra 
suficiente. A Sadia vai contratar 1,5 
mil trabalhadores diretos, e mais 4 
mil indiretos se juntam ao empreen-
dimento. O anúncio formal será feito 
ainda neste mês. A favor de Mafra 
ainda contam a oferta de terrenos 
com disponibilidade de água, energia 
e estrada de ferro próxima. Sobrinho 
diz que as obras das novas unidades 
começam no segundo semestre deste 
ano. Devem ficar prontas em 18 me-
ses. O prazo deverá coincidir com a 
abertura do mercado europeu para as 
empresas brasileiras. Esta informação 
foi publicada na segunda-feira, 10, 
pelo colunista Cláudio Loetz no jornal 
A Notícia.

Empresa vai contratar 1,5 mil trabalhadores diretos, além de mais 4 mil indiretos devem juntar-se ao empreen-
dimento que vinha sendo disputado com a cidade de Itaiópolis; anúncio deve ser oficializado ainda este mês

CANOINHAS - A comunidade do 
Centro Federal de Educação Tecnológica 
de Santa Catarina (Cefet-SC) aprovou a 
adesão à chamada pública do Ministério 
da Educação (MEC) para transformar a 
instituição em Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia (Ifet). A apuração 
feita na sexta-feira, dia 7, apontou vitória da 
tese que defendia a transformação em Ifet 
com 76,06% dos votos da consulta pública 
realizada na quinta-feira, 6. O anteprojeto 
que credencia o Cefet-SC a fazer parte do 
projeto de lei que vai criar os Ifets no País 
foi enviado esta semana ao MEC.

Para a diretora-geral do Cefet-SC, 
Consuelo Sielski Santos, o resultado é 
uma vitória da participação democrática, 
pois as duas teses - favorável e contrária 
à transformação - foram debatidas em 
reuniões abertas nas sete unidades de 
ensino. Ela destaca que a mudança para 
Ifet deve representar mais bolsas de pes-
quisa e vagas para o ensino superior, sem 
deixar de oferecer cursos técnicos, com 
reserva de pelo menos 50% das vagas. 
Além disso, a expectativa é de melhor 
infra-estrutura para laboratórios. “É uma 
mudança que vem para melhorar muito 
a educação de nosso País”, avalia. A ex-
pectativa é de que o Cefet Canoinhas, que 
deve ser inaugurado ainda no primeiro 
semestre deste ano já utilize a nova no-
menclatura, passando a chamar Ifet.
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